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Siendo las 17:35hs. del día 15 de Octubre del año 2019, en la Sede del Colegio 9 
de Odontólogos de la Provincia de Buenos Aires Distrito I, se da comienzo a 10 
la Quinta Reunión Ordinaria con la presencia de los Ods.: WEILER Natalia, 11 
BUSTOS Nahuel, ANDINO María Celeste, MONTEFIORI Sergio, DA 12 
SILVA Claudia, ALBERINO María Victoria, GONZALEZ María Valeria, 13 
GOSSEN Hernán, LEIVA Gladys, LOMBARDO Cristian, MICONI Corina. 14 
También se encuentran presentes el Cdor. Ricardo SANCHEZ TRAPES, las 15 
Directoras de Subcomisiones Ods: SORIANO Marina y LAMOTTA 16 
Bernabela. El Director Suplente de la Caja de Odontólogos del Distrito I Od. 17 
FUSE Ariel Leonardo. Habiendo quórum inicia la reunión la Presidenta 18 
OD.WEILER NATALIA dando lugar a la Orden del día: I. Aprobación del 19 
Acta anterior. II. Informe del Asesor Contable. III. Informe del Director de la 20 
Caja. IV. Informe de Comisiones. V. Informe de Mesa Directiva. 1 Presidencia. 21 
2. Secretaría. 3. Tesorería. VI. Informe del Delegado al Consejo Superior. VII. 22 
Varios. Continúa con la palabra la Presidenta dando lugar a la: I. Aprobación 23 
del Acta anterior: Si alguno tiene alguna modificación para hacer. No 24 
encontrada ninguna modificación para hacer, se aprueba el Acta anterior. La 25 
presidenta continúa con el segundo punto de la orden del día: II. Informe del 26 
Asesor Contable: Cede la palabra al Asesor Contable. Toma la palabra el Cdor 27 
.RICARDO SANCHEZ TRAPES: Esta es la Ejecución Presupuestaria al 30 28 
de Septiembre del año 2019, donde la Ejecución ideal es del 75% transcurriendo 29 
tres cuartas partes del año. Este cuadro corresponde a los Recursos, en lo que 30 
es Matrícula se ejecutaron un 87,21%; los Registros 273, 27%; los Intereses han 31 
tenido básicamente por el tema de los Plazos fijos una ejecución bastante más 32 
alta que alcanzó el 235,87%. Lo que hace que el total de los Ingresos 33 
Presupuestados que eran de $11.297.725,21 se hayan ejecutado por 34 
$14.609.258,33. Es decir un 129% respecto de lo presupuestado. En lo que hace  35 
a los Ingresos tenemos las Matrículas que se pagaron en término, los que fueron 36 
pagando fuera de término con los intereses del artículo 45, plazos fijos, 37 
préstamos, punitorios. Esto es lo que les puedo comentar del cuadro de los 38 
recursos, pasando a las Erogaciones. En el Cuadro de las Erogaciones  también 39 
la Ejecución ideal es del 75% porque es las tres cuartas partes del año, vemos 40 
que las partidas más importantes como sueldos se han ejecutado en un 67,46%, 41 
todas las partidas tienen una ejecución por abajo. Comisiones ya venía 42 
adelantada, porque hay más comisiones. La otra partida que tiene una ejecución 43 
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alta es Inmuebles, que también venía ejecutada por los arreglos que hicieron en 1 
el edificio. Cortesías y Homenajes es una partida chica que tiene un 216,52%. 2 
El Servicio de Emergencias Médicas subió y es de un 103,75%. Y el otro es el 3 
Impuesto de la Ley que al haber más movimiento   genera un Impuesto más 4 
alto. El Total Ejecutado es de $8.305.982,50 sobre $11.969.166,17 y hace que 5 
se haya ejecutado un 69,39%. Si bien hay partidas que tienen una ejecución más 6 
alta son las de los valores más chicos, por eso hace que el total de lo ejecutado 7 
esté seis puntos por abajo del valor que tendría que ser con la Ejecución Ideal, 8 
aunque nunca es acompasada porque o sea adelantan gastos o se atrasan. 9 
Pasamos a la Escuela donde la Ejecución Ideal es del 75%, sabemos que la 10 
Escuela como larga después, se va ejecutando después ya que en Enero, Febrero 11 
y Marzo no hay actividad. Esto hizo que en los Ingresos se hayan ejecutado un 12 
48,54% siendo $2.866.585. En los Egresos se ejecutó un 43,21% con un total 13 
de $2.261.556,59  lo que hace que la Escuela ya tenga arrojada una utilidad y 14 
una diferencia entre los $2.866.585 contra los $2.261.556,59 de $605.000 de 15 
superávit a esta altura del año. Las partidas como el Seguro de Mala Praxis 16 
tienen un 131,28%, que es lo que fija la Compañía de Seguros, donde un valor 17 
de $30.000 se fue a $39.385. Pero las partidas grandes como sueldos están en 18 
un 52,78%. Si quieren preguntar algo más. Pide la palabra OD.GOSSEN 19 
HERNÁN: Ricardo ¿Te puedo hacer una consulta? El tema del Interés en 20 
Escuela en cuanto al valor de la Matrícula ¿Tenés idea de cuánto fue? Cdor 21 
.RICARDO SANCHEZ TRAPES: ¿El tema de? OD.GOSSEN 22 
HERNÁN: El generador de la matrícula, la injerencia en Escuela. Te acordas 23 
que nosotros hacíamos en un momento que teniendo Escuela de Posgrado, se 24 
reducía el valor de la Matrícula. Tenían un porcentaje ¿lo pudiste sacar? Cdor 25 
.RICARDO SANCHEZ TRAPES: Lo sacamos, en el presupuesto del 2020 26 
está el porcentaje. Pero te lo puedo decir. OD.GOSSEN HERNÁN: Más que 27 
nada para saber en cuánto es el porcentaje, porque la Escuela está complicada 28 
acá como en cualquier otro lado. Saber qué rendimiento le genera a la institución 29 
o a los profesionales. Cdor .RICARDO SANCHEZ TRAPES: Si me decís 30 
en el balance que fue por el 2018, dejó una utilidad de $500.000.  En el balance 31 
que es el resultado más real por lo devengado, acá es lo  percibido. Si te atrasas 32 
en un pago, se mueve. En el presupuesto del 2020 está el valor que deja Escuela, 33 
pero siempre es como un estimado. Ahora si acá hay $605.000 de resultado, lo 34 
dividimos por 2.800, digamos cuanto estaría contribuyendo sobre esta matrícula 35 
que no es la cuenta que me preguntaste vos porque me preguntaste sobre el 36 
2020. OD.WEILER NATALIA: $216,70. Cdor .RICARDO SANCHEZ 37 
TRAPES: Claro, $216,70 estaría contribuyendo la Escuela a cada profesional 38 
hasta ahora. OD.MONTEFIORI SERGIO: Ya estaba presupuestado para 39 
este año que quede más o menos una ganancia de $650.000. Lógicamente 40 
también tiene que ver con el tema de los costos que han variado, sin embargo 41 
si bien está presupuestado para el 2020, nos vamos a adelantar por miedo a que 42 
varíe el dólar. Entonces al final capaz que vamos a tener algún gasto que en 43 
realidad sería para el año que viene. OD. ANDINO MARÍA CELESTE: 44 
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Además este año también lo que hemos tenido es el gasto de las Jornadas No 1 
Aranceladas que por la cantidad de inscriptos que hemos tenido, en dos o tres 2 
oportunidades tuvimos que alquilar un lugar en donde hacerlas porque acá no 3 
nos daba el espacio físico. Y eso también ha salido de la Escuela, pero eso 4 
también es una retribución al matriculado. OD.WEILER NATALIA: 5 
También Rosterdent puso dinero. OD. ANDINO MARÍA CELESTE: Parte 6 
Rosterdent puso dinero y parte se subsidió con la Escuela. 7 
OD.MONTEFIORI SERGIO: Igual algunos cursos a pesar de la crisis han 8 
repuntado bastante, incluso algunos cursos cortos como work shop han dejado 9 
una buena ganancia. (SE DEBATE EL TEMA). OD. ANDINO MARÍA 10 
CELESTE: Además Escuela tiene un empleado menos porque Patricio pasó 11 
de Escuela a Matriculación, o sea que ahí ya hay en Escuela, un gasto menos. 12 
Toma la palabra la Presidenta OD.WEILER NATALIA: Cede la palabra para 13 
el Informe del Director de la Caja, dando lugar al punto III. OD. FUSE 14 
ARIEL LEONARDO: El resultado de las inversiones al 24 de Septiembre del 15 
corriente año , ascienden a un total de mil setecientos cuarenta y cinco millones 16 
ochocientos cuatro mil setecientos sesenta y uno con ochenta y cuatro 17 
centavos( $1.745.804.761,84)correspondientes a plazos fijos en pesos ; en 18 
dólares estadounidenses , Préstamos Personales otorgados y compra de Títulos 19 
Públicos, Fideicomisos Financieros y Bonos de la Provincia de Buenos Aires , 20 
que demuestra el resultado de las medidas implementadas oportunamente y una 21 
continuidad en la política adoptada , tendiente a la recomposición de las reservas 22 
de la Institución.( SIENDO LAS 17:48HS LLEGA LA CONSEJERA 23 
OD.ALBERINO María Victoria). Salgo un poco del Informe, en cuanto a la 24 
recaudación de la Caja, estamos recaudando dinero en plata, como en el año 25 
2018. ¿Qué quiere decir? Que ha bajado la recaudación, no se ve en los informes 26 
financieros porque como aumentó el módulo, se equipara. Pero en sí, si 27 
sacamos un proporcional estamos recaudando plata al año 2018. Todo por esta 28 
crisis que hay y demás. Por eso no les puedo dar una ampliación de lo que vamos 29 
a hacer porque no está aprobado por el directorio y me  lo impiden los 30 
reglamentos. Pero vamos a tomar unas cuantas medidas para que el afiliado 31 
pueda pagar, no se atrase y no tenga problemas en la cobertura médica. 32 
OD.GOSSEN HERNÁN: ¿Aumentaron los morosos? OD. FUSE ARIEL 33 
LEONARDO: Los Morosos sí, han aumentado. Te puedo decir Agoto-34 
Septiembre, en Agosto podemos tomar los Activos o el Universo; si tomamos 35 
los Activos tenemos una morosidad en el mes de Agosto de 18,31% y en el mes 36 
de Septiembre si tomamos este 18, lo vamos a ver reflejado en un 22,20%. 37 
Nosotros podemos tomar como moroso por Ley a aquel que está en una 38 
moratoria, si nosotros sacamos al de la moratoria y lo incluimos nos va a variar 39 
mucho. Por ejemplo yo te dije que en el mes de Agoto teníamos un 18,31%, si 40 
yo le saco lo que es la moratoria paso al 26,48%. Pero depende también del 41 
corte que le damos, por eso lo que vamos a querer implementar es la 42 
mensualidad de la boleta. Que sea mensual porque vamos a poder tener ahí un 43 
registro de deuda más exacto que a  60 días. Algunos hablaban de una 44 
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morosidad de 8,24 pero eso es en el Universo. Si nosotros vamos a regirnos 1 
más a lo que es el Activo, son alrededor de 13.689 y tenemos ese porcentaje que 2 
les dije recién. OD.GOSSEN HERNÁN: La morosidad Ustedes ¿la ven en 3 
algún distrito en particular o en la provincia es más o menos parejo? OD. FUSE 4 
ARIEL LEONARDO: Ese que te di es el de la Provincia, el Distrito más 5 
moroso es el IV y después venimos nosotros. Pero también por la cantidad que 6 
hay. OD.GOSSEN HERNÁN: Seguro. OD. FUSE ARIEL LEONARDO: 7 
El II también es alto en morosidad, el III disminuye un poco y el distrito X 8 
también tiene morosidad. OD.MONTEFIORI SERGIO: Ustedes hicieron 9 
una evaluación, más allá de la situación económica de ¿por qué la morosidad? 10 
Te lo digo por algo que me han planteado algunos, que la suma del aumento del 11 
módulo, sumado al aumento del COMEI ha engrosado demasiado la boleta. 12 
Por ejemplo una persona me dijo: tengo a mi marido y a mis dos hijos y los 13 
pienso sacar, porque me resulta imposible, tengo más de veinte mil pesos. ¿No 14 
hicieron ese tipo de evaluación? OD. FUSE ARIEL LEONARDO: Sí, es que 15 
es muy fluctuante. Porque hay muchos que te dicen o exponen lo que vos decís 16 
y hay otros que tienen por fuera  la obra social  y quieren traerlos a COMEI 17 
porque les sale más barato. Hay algunos casos que hasta habíamos mejorado. 18 
Se ve reflejado en algunos casos. Te acordas que hablábamos que siempre le 19 
prestábamos atención a los que eran los recién matriculados, entonces adaptarse 20 
que a los dos años el que recién se matricula(dentro de la Provincia) tiene 21 
durante dos años el beneficio de COMEI, también estamos descuidando a 22 
aquellos  que están en el sistema hace mucho tiempo. En cuanto a esa 23 
morosidad de que te dicen que se incrementó, sí porque hubo un 40% de 24 
aumento al Pasivo, un  38% al Activo, le va a repercutir un montón pero no 25 
podemos producir un aumento al Pasivo si no le aumentamos al Activo. Porque 26 
3.78 de nosotros paga para que haya una jubilación. OD.MONTEFIORI 27 
SERGIO: ¿Estamos en 3.78? OD. FUSE ARIEL LEONARDO: Sí 3.78-28 
3.80. Cada una década más o menos baja el 0,12% entonces por eso lo que 29 
tenemos que hacer es educar al Colega y hablarle un poco de lo que es la 30 
previsión porque cuando recién nos matriculamos, siempre hablamos de lo 31 
mismo. Parece un disco rayado pero siempre hay que recordarlo, cuando uno 32 
recién se recibe o hay gente también en el sistema que lleva 20 años pagando la 33 
Caja y no sabe lo que es prevención   previsional, o sea no sabe que 34 
provisionamos el futuro de los colegas, que tenemos que tener en cuenta el 35 
presente y tenemos una historia que es nefasta. Entonces todo eso hace que la 36 
cosa se complique cada vez más. OD.MONTEFIORI SERGIO: Las dos 37 
personas que me lo dijeron, es gente que no es morosa, pero que les está 38 
costando. OD. FUSE ARIEL LEONARDO: Y sí, cuesta un montón. (Siendo 39 
las 17:55hs llega la Od. Soriano marina) Siempre se habla del deudor, pero yo creo 40 
que hay que tener en cuenta también y cuidar al que paga, que está al día y que 41 
le cuesta un montón. OD.GOSSEN HERNÁN: El tema Leo es que el que 42 
entra en deuda después no la puede levantar más. OD. FUSE ARIEL 43 
LEONARDO: No, no, no y está comprobado. OD.GOSSEN HERNÁN: 44 
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Sí, es así. Vos haces un esfuerzo tremendo para estar al día, ahora un mes no 1 
pagaste…OD. FUSE ARIEL LEONARDO: No, no te levantas más. 2 
OD.WEILER NATALIA: Y hoy en día se va a endeudar el que jamás tuvo 3 
deuda seguramente. OD. FUSE ARIEL LEONARDO: Es que generas 4 
nuevos morosos, ese es el tema. OD.WEILER NATALIA: ¿Y qué medidas 5 
van a tomar? OD. FUSE ARIEL LEONARDO: Bueno, hay un montón de 6 
medidas como por ejemplo como decía recién, que cuando entras en suspensión 7 
tratar de que la parte de lo que es la cobertura médica no se corte. Porque el 8 
profesional tiene a toda su familia, hay muchos que tienen a toda su familia. 9 
OD.GOSSEN HERNÁN: El tema de los intereses por mora y ese tipo de 10 
cosas, porque si no llegamos a pagar 30, 30 más los intereses es peor. OD. 11 
FUSE ARIEL LEONARDO: Sí, yo si se acuerdan la última vez habíamos 12 
hablado el tema de hasta el día 90, se acuerdan lo que era la morosidad? La tasa 13 
activa del Banco Provincia. Yo les había enviado un mail a ellos (se dirige a la 14 
mesa directiva), para poder reflejarlo acá y ver cómo es esa proyección. Lo 15 
hacemos de última en el informe que viene, pero lo que pasa es que el directorio 16 
no puede ir en contra de la Ley. OD.GOSSEN HERNÁN: Yo lo que te digo 17 
es no echarles más tierra todavía. OD. FUSE ARIEL LEONARDO: Es lo 18 
que te digo, una de las medidas que tenemos hoy es darles hasta 60. Entonces 19 
vamos a tratar de estirar las cuotas, salirnos de las 60, salirnos del reglamento. 20 
Nosotros  podemos  salir del reglamento, de donde no podemos salir es de la 21 
Ley. La Ley lamentablemente lo que dice es que hasta el día 60 tenemos la tasa 22 
del Banco Provincia, hoy está altísima la tasa del Banco Provincia. Después del 23 
día 90, el día 91 es al 8% anual y ahí te baja un montón. Pero eso es en cuanto 24 
a la Ley, nosotros lo que tenemos que tratar es de dar  la menor batería de 25 
instrumentos para que el afiliado pueda pagar como pueda. Yo se los dije el otro 26 
día, hoy en día se pregunta mucho cuánto podes pagar; antes se imponía lo que 27 
había que pagar en la Caja por Reglamento. Hoy en día cuánto podes pagar de 28 
lo nuevo y de lo viejo, porque recordemos que está pagando la moratoria pero 29 
también tiene que pagar lo nuevo. Y en ese plan se adecuan un montón y están 30 
regularizando deuda. Nosotros sabemos que con el aumento del módulo y la 31 
crisis que tenemos, la Caja es el último eslabón de esta cadena, porque es lo 32 
último en lo que el odontólogo quizás se ve reflejado y por eso la Caja es una 33 
Institución complicada. Porque uno va a pagar y las otras Instituciones 34 
generalmente…Por ejemplo acá en el Colegio uno paga y en Octubre tiene dos 35 
o tres meses. A la Caja tenes que ir a pagar todos los meses, entonces todos los 36 
meses te acordas de la Caja y de los familiares de los Directores de la Caja 37 
porque tenes que  ir a pagarla todos los meses. Ese es el problema que tenemos, 38 
pero sí vamos a poner todo el énfasis en eso para que al Colega le sea lo menos 39 
traumático poder pagar la Caja y estar al día. OD.GOSSEN HERNÁN: El 40 
tema son las cuestiones judiciales de los intereses, ese es el problema. OD. 41 
FUSE ARIEL LEONARDO: Ya hoy en día, recuerden que la Caja al tener 42 
un departamento legal propio  ya no va nadie más a Estudio, los que están en 43 
Estudio ya están, los que está adentro no pagan gastos que antes se pagaban y 44 
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ahora no los están pagando. Dentro de los Estudios nosotros lo que hacemos 1 
desde la Caja es darles la posibilidad de poder pagarlo, no puedo decir como 2 
quieran, pero que en ese contexto que lo puedan pagar. OD.MONTEFIORI 3 
SERGIO: Sabemos que está la Ley, pero más allá de esos dice que el Directorio 4 
puede accionar sobre los intereses y puede hacer una quita. OD. FUSE ARIEL 5 
LEONARDO: Sí, hace mucho que la quita estaba hasta $10.000 pesos, a través 6 
de algunos pedidos de algunos distritos pudimos llegar a extender esa quita 7 
hasta $30.000 pesos. Recuerden que Aportes no podemos quitar, lo que 8 
sacamos son intereses en Mora. Entonces de esos intereses y de esa Mora hoy 9 
en día podemos sacar hasta $30.000 pesos. Si lo comparamos con los $10.000 10 
pesos de hace 8 o 9 años atrás, $30.000 pesos sigue siendo insuficiente, pero es 11 
lo que pudimos lograr dentro del Directorio para poder tener mayor 12 
posibilidades o flexibilidad dentro de la quita. Uno puede pedir quita dos veces 13 
en la vida, por reglamento se puede dos veces. Y siempre que se pide la quita es 14 
un anticipo de cuotas o pago de contado. Si no lo podemos hacer hasta en 60 15 
cuotas o ahora la vamos a extender la cuota al 32% sistema Francés. En es el 16 
sistema Francés uno achica de atrás para adelante, nosotros lo tenemos al revés 17 
que eso también es bueno achicas más capital que intereses cuando queres 18 
adelantar. OD.MONTEFIORI SERGIO: Es un 32% pero que no es fijo. 19 
OD. FUSE ARIEL LEONARDO: No, es variable. Pero se mantiene casi 20 
siempre fijo, tratamos de no modificarlo. Bueno, seguimos con el ARTÍCULO 21 
34 INCISO “L”: Con el objetivo de incrementar la recaudación en tal concepto, 22 
para el beneficio de los afiliados Activos y Pasivos de esta Caja, se han 23 
intensificado los esfuerzos en cuanto al trabajo administrativo y a través del 24 
cuerpo de Verificadores que realiza las verificaciones indicadas por la 25 
Institución en diferentes zonas del territorio provincial, mecanismos que han 26 
posibilitado recabar mayor información al respecto. Asimismo se han 27 
acentuado los reclamos por la deuda del aporte mencionado, por medio de las 28 
correspondientes intimaciones y por la vía Prejudicial y Judicial. En cuanto a 29 
esto seguimos teniendo el mismo problema con IOMA que el último pago que 30 
hizo el IOMA fue en Noviembre del año 2018, venía pagando mensualmente. 31 
Pero seguimos teniendo ese problema, por eso les digo que por medio de 32 
intimaciones y por medio de vía Prejudicial y Judicial estamos actuando a través 33 
de IOMA. OD.GOSSEN HERNÁN: ¿Reconocen las deuda? OD. FUSE 34 
ARIEL LEONARDO: La deuda la reconoce pero te dicen que no van a pagar 35 
porque no hay nada que diga que hay que pagarla. OD.WEILER NATALIA: 36 
Pero la reconocieron.  OD. FUSE ARIEL LEONARDO: Actúan como las 37 
Municipalidades y los Ministerios en cuanto al 34 L porque hay Municipalidades 38 
que pagan el 34 L y hay otras Municipalidades que no quieren. Lo tienen que 39 
pagar, hoy en día a las Municipalidades grandes, se ha enviado el listado, y están 40 
pagando como las Municipalidades de Tres de Febrero, Malvinas Argentinas. 41 
OD.WEILER NATALIA: Y La Plata no. OD. FUSE ARIEL 42 
LEONARDO: No, La Plata no. Hay que tratar de que se haga efectivo porque 43 
para nosotros el 34 L es una cantidad de dinero muy grande que una parte tiene 44 
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nombre y apellido  y otra parte es solidaria. Bueno, la parte solidaria hay que ver 1 
la posibilidad de volcarlo, si tenemos una mayor recaudación, volcarlo hacia el 2 
jubilado sin descuidar la parte que tiene nombre y apellido de cada uno que eso 3 
no se puede tocar. Bueno, tenemos el listado de todos. OSDE ya hemos 4 
enviado una nueva presentación para el cobro, el último cobro fue de $ 5 
32.115.085,37 en el mes de junio, hoy en día creemos que va a duplicar a esta 6 
suma. Con respecto a la recaudación del mes de agosto intimada y Prejudicial 7 
del 2019 es de $6.588.819,40, la deuda que está judicializada es de $1.540.283,75. 8 
Con respecto al estado de cartera de deudores, cantidad de afiliados con planes 9 
de pago vigentes, tenemos Activos 260, Cancelados 17, dando un total de 277 10 
y el monto comprendido por el ejercicio  es de $18.041.619,35. Respecto a la 11 
Moratoria Prejudicial Activos 569, Cancelados 47, lo que hace un total de 616. 12 
Lo que son los Activos 13.721, lo que son los cancelados 9.399 y da una suma 13 
total de $57.572.029,46. La Moratoria Judicial son 198 totales y una cantidad de 14 
dinero de $33.879.904,26. Sin Plan de Pago tenemos Activos 889, Pasivos 23, 15 
Cancelados  829. Yo les digo todo lo que son los Cancelados, los Activos y los 16 
Pasivos porque estoy hablando de Universo de Caja, es un total de 1.742 y da 17 
una sumatoria de 4358.184.918,24. Protocolo y Ceremonial: En la Reunión del 18 
corriente mes se llevó a cabo el sorteo de 5 kits Odontológicos y entregaron 19 
llaveros a los nuevos jubilados desde el 23/8/2019 al 24/9/2019 se 20 
distribuyeron un total de 21. También se distribuyeron las agendas para los 21 
nuevos matriculados con altas producidas en el mes de agosto/2019 por un 22 
total de 47. En otro orden, se cumplimentó con las salutaciones y por los 23 
aniversarios de las Instituciones Profesionales de la Provincia y entidades 24 
odontológicas cuyos aniversarios tuvieron lugar en este periodo. También se 25 
continúa con la entrega de los bolsos a las odontólogas embarazadas con 26 
embarazo a término. Y ahí se termina lo que es el informe de la Caja. (Muestra 27 
un cuadro en la pantalla para explicar la fluctuación y variación de las tasas para los afiliados 28 
en mora y se debate el tema). Cada uno puede sacar la tasa a 30 días y calcular, el 29 
afiliado lo puede sacar de esta manera y la Caja no puede modificar nada. Todos 30 
los afiliados que deben, lo pueden hacer ellos, se les pone el monto que deben, 31 
vamos a lo que es el Colegio de Abogados y se les muestra cuanto es lo que 32 
tienen que pagar. (Siendo las 18:10hs llega la Od. Lamotta Bernabela) OD. GOSSEN 33 
HERNAN: Pero te conviene llevarte la deuda a 90 días. OD. FUSE ARIEL 34 
LEONARDO: Claro, porque llevas la tasa al 8% anual. OD. GOSSEN 35 
HERNAN: En lugar de pagar a 30 o 60, llevas la deuda a 91 días y pagas 36 
menos. OD. FUSE ARIEL LEONARDO: Es que teóricamente no se puede 37 
decir, pero la Ley está para eso, para endeudarte a partir del día 90. Te endeudas 38 
al 8% anual. O sea, es esto más el 8% y ahí tenes para pagar. OD. GOSSEN 39 
HERNAN: Pero al matriculado le podes decir. Espera, aguanta dos meses más 40 
y pagas menos intereses. OD. DA SILVA CLAUDIA: Lo explicó la reunión 41 
pasada.  OD. FUSE ARIEL LEONARDO: Sí, obvio que sí. Lo explicamos 42 
la reunión pasada. OD. ANDINO MARÍA CELESTE: Pero esos primeros 43 
90 días… OD.WEILER NATALIA: ¿No le entra el 32%? (Se debate el tema, 44 
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hablan varios consejeros a la vez.) OD. FUSE ARIEL LEONARDO: Obvio que 1 
se le dice al afiliado. Antes a la Caja no llamaban tanto… (Se debate el tema, hablan 2 
varios consejeros a la vez.) Cdor .RICARDO SANCHEZ TRAPES: Pero el valor 3 
queda subido. OD. FUSE ARIEL LEONARDO: Obvio que queda subido, 4 
no queda ahí abajo. Porque vos te refinancias la deuda al 32%, pero tenes más 5 
flexibilidad para pagarlo como quieras. Toma la palabra la Presidenta 6 
OD.WEILER NATALIA: Seguimos con el Informe de las Subcomisiones. 7 
Toma la palabra la OD. SORIANO MARINA: Voy a comenzar con el 8 
informe de Escuela: Quisiera comenzar diciendo algo que creo no conté en la 9 
reunión de consejo anterior, y es que en el mes de agosto comenzamos con un 10 
nuevo proyecto que consiste en llevar charlas de capacitación al interior del 11 
distrito. Se realizó una charla en el partido de San Vicente el día  sábado 3/8 y 12 
otra en Magdalena el sábado 17/8. Ambas a cargo del docente Alejandro 13 
Rodríguez (Profesor titular de la cátedra de preclínica de rehabilitación protética 14 
de la FOUBA). Se realizó la  Jornada de Estética Dental - no arancelada-  el día 15 
sábado 24/8. Se llevó a cabo en el Hotel Land Plaza. Participaron 100 colegas.  16 
Se solicitó donación de  alimentos no perecederos. En agosto 26 y 27 se llevó a 17 
cabo la charla informativa no arancelada de asesoría legal, a cargo de nuestro 18 
letrado, el Dr. David y del Dr. Jorge Martínez. Cursos anuales  11: Dra. 19 
Carsalade, curso de “Ortodoncia  Clínica”. Dra. Habespeck, curso de 20 
“Introducción al diagnóstico y posibilidades terapéuticas en Ortopedia 21 
Funcional y Ortodoncia” – días  jueves. Dra. Habespeck, curso de “La otra 22 
mirada de la Ortopedia Dinámico Neuromuscular. Escuela de Europa del Este 23 
y Sudamericana”. Dra. Habespeck, curso de “Introducción al diagnóstico y 24 
posibilidades terapéuticas en Ortopedia Funcional y Ortodoncia” – días  25 
sábados. Dra. Bogado, curso de  “Ortodoncia Lingual”. Dra. Bogado- 26 
D’Onofrio, curso de “Técnicas Fijas para Adolescentes y Adultos”. Dra. 27 
Pagella, curso de  “La Ortodoncia en todos sus aspectos”. Dr. Bustamante, 28 
curso de “Formación Integral en Implantología”. Dr. Polero, curso de “Cirugía 29 
Buco Maxilofacial inicial y para el práctico general. Dr. Tomaszeuski, curso de 30 
Ortodoncia interceptiva y correctiva. Dr. Caserio, curso de  “Posgrado en 31 
Diagnóstico y Tratamiento de Patologías de la Articulación 32 
Temporomandibular”. Cursos cortos Septiembre: Curso sobre “Levantamiento 33 
de piso de seno” a cargo del Dr. Sebastián Polero. Continúa el curso de la Dra. 34 
Mabel Raguso  sobre”Ortodoncia removible “Laboratorio” indicación, 35 
aplicación y confección”. Curso sobre “Cómo resolver las dificultades de la 36 
clínica diaria” a cargo de la Dra. Laura Cretacota (27 y 28/9). -Octubre: Charla 37 
no arancelada del Dr. Abel Almeyra sobre “Implantes, de la cirugía a la prótesis” 38 
(miércoles 30/10 de 9-12 hs). Curso sobre “Carillas, incrustaciones estéticas y 39 
postes de fibra de vidrio” a cargo de la Dra. Silvia Arias y el Dr. Alejandro Paz 40 
(sábado  19/10 de 9-14 hs).-Noviembre: Curso sobre “Adherido indirecto sin 41 
errores de tubos y brakets” a cargo del Dr. Miguel Ángel Luces León  (viernes 42 
15 y sábado 16 de noviembre). Charla sobre postura a cargo de la Dra. 43 
Habespeck (miércoles 27/11). Y Está planificada la Jornada no arancelada para 44 
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el cierre de año también en el mes de Noviembre. Materiales para Escuela: En 1 
el mes de Septiembre, gracias a la excelente gestión de la Mesa Directiva, se 2 
adquirió un Fisiodispenser, contrangulo, una caja de cirugía completa para la 3 
colocación de implantes, con torquímetro y 5 fresas para implantes. 4 
OD.WEILER NATALIA: La caja, el torquímetro y las fresas fueron sin costo. 5 
OD. SORIANO MARINA: En cuanto a la Comisión de Prensa y Difusión 6 
fue igual, no hubo ningún cambio, se siguió difundiendo por los mismos 7 
medios, de la misma forma, no hubo cambios sustanciales. Ahora leo lo de 8 
Guille: Informe Relevamiento sindicatos octubre de 2019 Distrito I 9 
Subcomisión de aranceles, registro de contrato y marco regulatorio laboral. 10 
Resultados del relevamiento realizado en el mes de septiembre de 2019. 11 
Sindicatos dentro del Distrito I: Televisión, UOM, Osecac, Aeri, Madereros, 12 
Supe, Oschoca, Asymra, Pasteleros, Construir Salud, Ospedyc, Estaciones de 13 
servicio, Soeme, Atsa, Ate (Ensenada), Rurales (Brandsen), Mecánicos 14 
(Brandsen). Se encontraron 17 sindicatos con atención odontológica dentro del 15 
distrito, de los cuales 2 tienen convenio a través de entidades primarias (Atsa y 16 
Estaciones de servicio), y no entraron dentro del recuento. Se relevaron 15, los 17 
resultados de 15 encuestas que se realizaron fueron los siguientes: La cantidad 18 
de odontólogos trabajando en dichos lugares varía con un mínimo de 1 a un 19 
máximo de 8 profesionales. Un 57% de odontólogos percibe el valor de su 20 
salario por hora. La hora máxima es de $625,  va disminuyendo a $580, $500, 21 
$321, $260, $180  y el mínimo es de $178.57, teniendo en cuenta que los valores 22 
de hora mínimos registrados, coinciden con sindicatos que terceriza sus 23 
prestaciones con gerenciadoras. El resto 43% perciben su valor a través de 24 
prestaciones, se tomo base los códigos 0101, 0202 y 1001.Los 0101 van de: 25 
$300, $200, $ 142,45, $85, $72,  los valores mínimos coinciden con sindicatos 26 
que terceriza sus prestaciones a través de gerenciadoras. Las gerenciadoras que 27 
se encuentran dentro del distrito son: C.E.O y Consulmed. Procedentes de Mar 28 
del Plata y Capital Federal. El 50% no lleva ningún tipo de material o 29 
instrumental para realizar la labor odontológica. El 28% y el 22% llevan 30 
materiales e instrumental. Se hace mención que el 50% de odontólogos que 31 
llevan sus materiales e instrumental para trabajar corresponden con las 32 
remuneraciones más bajas del relevamiento ya sea pago por prestación o por 33 
hora. El 57% abona los cargos del laboratorio dental. El 36% no lo abona y el 34 
restante no realiza trabajos que lleven laboratorio dental. El 57% no tiene 35 
contrato de forma laboral, tributan  pero sin tener contrato con el lugar. El 35% 36 
se vincula con un contrato de forma laboral, pero no en relación de 37 
dependencia, tributan y algunos con convenios engañosos donde no se redacta 38 
realmente la forma de trabajo que es. El 8% restante no sabe no contesta. El 39 
100% de la contratación laboral no está registrada en el Colegio de    40 
Odontólogos. Cantidad de años que trabajan en el lugar: con un máximo de 31 41 
años a un mínimo de 1 año, con promedio de años aportados para lograr la 42 
jubilación, no quieren hacerlo por la remuneración de la misma   hoy en día, y  43 
sus años aportados  son en su totalidad en el sector privado, Caja de Seguridad 44 
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social para odontólogos de la provincia de Bs As. El porcentaje más alto es la 1 
franja de aportes arriba de los 10 años, más de la mitad de su camino laboral, 2 
bajo una forma precarizada, sin legalidad de contratos ni de registro. El 57% 3 
trabaja con obras sociales y el 43% no. Del 57% que si lo hace con obras sociales 4 
es el 40% es entre círculos, federaciones, asociaciones,  el 40%contrato directo 5 
profesional obra social y  el  20% gerenciadoras. Al momento de la inspección 6 
se notifico los lugares sin habilitación y se realizo el protocolo para  la 7 
regularización de los mismos, eso llevado a cabo por la subcomisión de 8 
habilitaciones y etc. Conclusiones: existe una clara precarización laboral de los 9 
profesionales odontólogos, falta instrucción legal sobre las formas laborales, y 10 
sobre la ley que los regula, no se respeta arancel mínimo en ninguna de las 11 
formas sea hora o prestación, los contratos directos no están registrados en el 12 
Colegio por lo tanto no puede intervenir sin tener conocimiento, tampoco están 13 
registradas las formas laborales. La importancia del registro de contrato en 14 
cualquiera de sus formas, otorga garantías y otorga derechos a las/los 15 
profesionales odontólogos/as. Pongo a disposición del Consejo Directivo del 16 
Distrito I la información como así también invito a sumar propuestas u 17 
objeciones de trabajo. Guillermina Bauer, Subcomisión de aranceles, registro de 18 
contrato y marco regulatorio laboral. OD. BUSTOS NAHUEL: Eso viene en 19 
relación un poco con el trabajo que se viene haciendo desde la Subcomisión de 20 
Aranceles del Consejo Superior, que se tendría y se está haciendo en algunos de 21 
los otros Distritos. Se está tratando de relevar esta información, tratando de 22 
actuar en forma sincronizada con otros Distritos. Por ejemplo en el Distrito IV 23 
ahora se ha mandado y se han clausurado también los consultorios de 24 
OSCHOCA. Entonces la idea es empezar a ir a estas Obras Sociales Sindicales 25 
que tiene Odontólogos en forma precarizada, llegar desde todos los Distritos a 26 
la vez tratando de generar presión y que comiencen a regularizar y poner bajo 27 
reglamento y lo que dicen los aranceles del Colegio para poder llegar a ese piso 28 
mínimo. Se está trabajando en línea con todo el Colegio de la Provincia, es difícil 29 
va  llevar tiempo, pero son datos que hay que comenzar a elevar para saber en 30 
dónde estamos parados y para saber cómo actuar. OD. SORIANO MARINA: 31 
Claro, es un trabajo que va a llevar mucho tiempo. Se hizo recién este año el 32 
relevamiento, hay que ir, preguntar, consultar a cada odontólogo que trabaja en 33 
el lugar. También se les pregunta sobre los Mecánicos dentales porque 34 
hablamos para que se le solicite a cada Odontólogo que declare su Mecánico 35 
Dental y poder llevar un registro. OD. BUSTOS NAHUEL: La idea es 36 
empezar a enviar desde los Distritos, notas a las obras sociales sindicales para 37 
regularizar esta situación, instruir y hacer docencia sobre los colegas, explicarles 38 
la importancia de defender un arancel, de defender el valor de la hora 39 
odontológica y tratar de acomodar esta situación. Va a llevar tiempo, 40 
obviamente siempre decimos y es así; el Colegio de Odontólogos tiene potestad 41 
sobre los Odontólogos y no podes ir directamente contra la gerenciadora. Tenes 42 
que hacer un trabajo de docencia e instruir al Odontólogo. OD. ALBERINO 43 
MARÍA VICTORIA: Lo que pasa es que la mayoría tiene miedo. OD. 44 
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BUSTOS NAHUEL: Por eso te digo de hacer docencia y que todos los 1 
Odontólogos tengan un recurso, cosa que si yo estoy trabajando, viene el 2 
Colegio y te dice que no podes trabajar por eso, si yo no trabajo que el de al 3 
lado no vaya a  ocupar mi lugar. OD. ALBERINO MARÍA VICTORIA: Sí 4 
yo te entiendo, eso va a pasar siempre. Porque hay tanta desocupación y tanta 5 
necesidad de laburo, que a vos te sacan y viene otro atrás que lo va a aceptar. 6 
OD. SORIANO MARINA: Bueno, por eso el trabajo es tan difícil de hacer. 7 
OD. BUSTOS NAHUEL: Por eso hay que hacer docencia y hay que insistir 8 
por ese camino. OD. ALBERINO MARÍA VICTORIA: Y es muy difícil, yo 9 
te digo que estoy en un sindicato y es completamente difícil. Porque atrás mío 10 
por ejemplo hay millones que quieren entrar, entonces si a vos no te gusta lo 11 
que te pagamos o cómo nos manejamos, no importa. OD.WEILER 12 
NATALIA: Claro, eso pasa y va a pasar siempre. Por eso hay que ir y hablar 13 
con el sindicato o el gremio para que ellos mejoren ese arancel.  OD. 14 
ALBERINO MARÍA VICTORIA: Claro, pero por ejemplo en el caso mío y 15 
de mis compañero es ¿Ah, se quejaron? Me entendes lo que te digo. 16 
OD.WEILER NATALIA: Pero por eso, que actúe el Colegio con el Sindicato 17 
para que ellos vean de qué forma pueden mejorar ese arancel. No exponer al 18 
Colega. OD. ALBERINO MARÍA VICTORIA: No es la situación nuestra 19 
por ejemplo, pero yo lo veo en otros sindicatos que pagan la hora ciento y pico 20 
de pesos. Nosotros estamos los setecientos pesos la hora, no me puedo quejar. 21 
Pero voy al hecho que hay muchos que sí y por miedo a perder eso se niegan a 22 
decir la verdad. OD.WEILER NATALIA: Por eso la idea es no exponer al 23 
Colega, sino que el Colegio actúe con el Sindicato, que lleguen a un acuerdo y 24 
que lo mejoren lo mejor que puedan. OD. ALBERINO MARÍA 25 
VICTORIA: Claro, claro. Que no tengan miedo, no es que el Colegio se va a 26 
presentar y que lo van a echar. OD. SORIANO MARINA: Se entiende,  por 27 
eso te decía que el trabajo es muy difícil y va a llevar mucho tiempo. Se inició 28 
este año sabiendo que esto va a demorar, no es algo mágico. También hay que 29 
explicarles a los matriculados, porque la gente quiere resultados mágicos y no 30 
se puede. Va a llevar tiempo pero si no se empieza, nunca se va a lograr nada. 31 
Por otro lado aclaré lo de los Mecánicos, porque usualmente es el Odontólogo 32 
el que carga con los costos del Mecánico. Y eso después no se le debita por otro 33 
lado, entonces esas situaciones que carga con un montón de materiales, de 34 
poner su instrumental, de pagar el Mecánico. Son un montón de  gastos para el 35 
odontólogo que después no le son retribuidos y termina degradando su trabajo. 36 
Es lo que explicaba Nahuel, que es concientizar, explicar, machacar que nuestro 37 
trabajo tiene valor y que para eso tenemos un título universitario. OD. 38 
ALBERINO MARÍA VICTORIA: Claro, nosotros llegamos a que nos 39 
paguen eso la hora luchando y peleando porque no nos mandaban materiales. 40 
Porque al poner todo nosotros no nos daba, pero nos unimos. OD. 41 
LOMBARDO CRISTIAN: A parte hacerles ver que por cien mangos la hora, 42 
después el juicio de Mala Praxis te lo comes vos, no se lo come el Sindicato. 43 
OD. ALBERINO MARÍA VICTORIA: Pero por eso, hay un montón de 44 
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cosas que juegan en contra nuestra. OD. LOMBARDO CRISTIAN: Evaluar 1 
cuáles son los riesgos de cobrar cien mangos la hora. OD. ALBERINO 2 
MARÍA VICTORIA: Claro que es así. OD.WEILER NATALIA: Es eso de 3 
educar, porque el primero que juega en contra nuestra es nuestro mismo Colega, 4 
lo que tenemos que revertir es eso. Que es lo que se trata. OD. FUSE ARIEL 5 
LEONARDO: Perdón, pero cuando hablábamos hoy del 34L, hay mucho que 6 
el Colegio obviamente  tiene que ir por lo que es la hora, lo que vale  y lo que 7 
tiene que ser pago. Sería bueno actuar juntos con la Caja, porque a ese Colega 8 
quizás no le están haciendo el aporte del 34L dentro del Sindicato ¿Te lo están 9 
haciendo a vos? OD. ALBERINO MARÍA VICTORIA: No. OD. 10 
SORIANO MARINA: Es que no saben ni qué es el 34L. OD. FUSE ARIEL 11 
LEONARDO: Bueno, ahí está el tema. Yo creo que las dos Instituciones de 12 
Ley en algún momento tienen  que actuar juntas en este Distrito y  los demás 13 
Distritos tendrán que hacer lo mismo. Y tendrían que hacer la Verificación con 14 
el Verificador de Caja, no hay ningún tipo de problema, lo pondríamos. La 15 
geolocalización y actuar conjuntamente los Colegas y Ustedes la parte de la hora 16 
odontológica. OD. BUSTOS NAHUEL:   17 
Estuvimos reunidos con la gente de la Caja, de la Sociedad, se está empezando 18 
a hablar. OD. FUSE ARIEL LEONARDO: Sí, pero más que reunirse, hay 19 
que hacerlo. Porque de reuniones de café, uno está cansado de reuniones de 20 
café. Hay que hacerlo, está el Verificador, la geolocalización, está todo. Hay que 21 
actuar. OD.WEILER NATALIA: Bueno, por ahí al verificar y relevar 22 
podemos empezar a actuar sin exponer a ningún Colega ni nada.  23 
OD.MONTEFIORI SERGIO: Es oficio de la Caja y del Colegio. OD. 24 
FUSE ARIEL LEONARDO: La Caja por ley tiene que actuar. OD. 25 
BUSTOS NAHUEL: La Caja tiene los datos de quiénes. OD. FUSE ARIEL 26 
LEONARDO: La Caja tiene la geolocalización. OD. BUSTOS NAHUEL: 27 
Por eso es que estamos tratando de ver si se puede hacer en conjunto. 28 
OD.MONTEFIORI SERGIO: En una segunda etapa… OD. FUSE 29 
ARIEL LEONARDO: Con la Comisión de Deudores del 34L. 30 
OD.WEILER NATALIA: Eso también incrementaría en un futuro la 31 
jubilación. Pide la palabra la OD. LAMOTTA BERNABELA para continuar 32 
con el informe de las Subcomisiones respetando el punto IV de la Orden del 33 
Día: Bueno, yo voy a continuar con el Informe de la Comisión de Marta que 34 
hoy no pudo venir, así que voy a resumir un poquito lo que ella me mandó. 35 
Resumen de la subcomisión de promoción y prevención: Visitó el Merendero y 36 
Copa de Leche "La Rigoberta", ubicado en Villa Argüello (Berisso). Charlas con 37 
títeres y dibujos para que los nenes aprendieran las técnicas de cepillado y la 38 
importancia de una buena salud bucal. Se hizo entrega de pastas dentales y 39 
cepillos. El Merendero y Copa de Leche funciona todos los domingos en la 40 
casa de Jesús y Silvia, vecinos del barrio. Surgió hace más de dos años cuando 41 
la crisis educacional y alimentaria comenzó a sentirse con mayor intensidad. La 42 
iniciativa se enmarca dentro de un proyecto de extensión de la Facultad de 43 
Ciencias Exactas de la UNLP.  Comedor "Un futuro para los chicos" 44 
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A cargo: Melina De La Canal (La Plata) Gracias a Gino y al grupo de jóvenes 1 
quienes son los que nos contactaron y vienen ayudando a un grupo de familias 2 
cartoneras, en situación de vulnerabilidad. Este comedor está ubicado en calle 3 
51 entre 120 y 122 sobre las vías del tren. Nuestro aporte desde la Subcomisión 4 
del Colegio Distrito 1 fue mediante juegos, títeres, globos y diversos materiales 5 
didácticos. Intentamos incorporar hábitos de higiene de Salud Bucal. Se 6 
entregaron 37 cepillos de Colgate. Y pastas Sensodine. Proyecto de salud bucal 7 
adultos mayores (Casa de día Ensenada). Desarrollo de primera etapa: El 2 de 8 
Mayo del corriente año nos reunimos con Miguel Rodrigo secretario gremial 9 
del  Sindicato de trabajadores municipales de Ensenada con la intención de 10 
generar un acuerdo con el Colegio de odontólogos. En la respectiva reunión se 11 
acordó comenzar a trabajar con los adultos mayores que asisten a “Casa de día 12 
de Ensenada”, conjuntamente con Secretaria de Salud de la respectiva localidad, 13 
a cargo del Dr. Omar Resa, aportando recurso humano a través de la Dras. 14 
Valeria González (Unidad Sanitaria Carlos Cajade) y Mariana Carrera (Unidad 15 
Sanitaria 101). La encargada de Casa de día, Teresa Álvarez, nos puso a 16 
disposición la lista de abuelos que concurren durante el año, y se acordó 17 
comenzar a trabajar los días jueves de 9 a 12 hs. Jueves 16 de mayo nos reunimos 18 
las Dras. Secreti, Marta; González, Valeria; Carrera, Mariana y De Franceschi, 19 
Sofía en la Unidad Sanitaria Carlos Cajade. Determinamos el modelo de historia 20 
clínica y la encuesta que se va a llevar a cabo a los abuelos. Definimos los 21 
parámetros de la charla inicial y de presentación que se va a desarrollar en Casa 22 
de día. El día 30 de mayo nos acercamos a Casa de día. Nos presentamos 23 
formalmente ante los abuelos, contándoles cuáles eran nuestras intenciones e 24 
informándoles que comenzaríamos a realizar encuestas y posteriormente 25 
historias clínicas. Para así saber efectivamente frente a qué tipo de problemática 26 
odontológica/social estábamos.  Los abuelos mostraron entusiasmo y ganas de 27 
trabajar con nosotros. Ellos manifestaron que su principal necesidad era tener 28 
prótesis o reparar las mismas. Jueves 13 de junio nos hicimos presentes en casa 29 
de día, y comenzamos a realizar las historias clínicas. Se llevaron encuestas, 30 
historias clínicas, barbijos, baja lengua, y guantes. Ese mismo día se hizo 31 
presente Prensa Ensenada, y la Dra. Secreti Marta dio una entrevista para dar a 32 
conocer a la población local en trabajo que se estaba llevando a cabo. La misma 33 
salió por canal de Ensenada el domingo 16 de junio a las 21 hs. Los días jueves 34 
4 de julio, 11 de julio, 18 de julio, 8 de agosto, 29 de agosto y 5 de septiembre, 35 
continuamos reuniéndonos en Casa de día, y personalmente para terminar y 36 
evaluar tanto las encuestas, historias clínicas, así como también las necesidades 37 
que surgieron de las mismas. Conclusiones de la primera etapa: Las encuetas de 38 
conocimiento arrojaron diferentes experiencias que mostraremos al finalizar 39 
esta etapa. En función de las historias clínicas, el 90 % de los abuelos, poseen 40 
obra social (IOMA- PAMI), la mayoría de los abuelos cuenta con prótesis, pero 41 
las mismas están desadaptadas o tienen una antigüedad considerable. Muchos 42 
deben acondicionar sus bocas, ya que hay presencia de caries y enfermedad 43 
periodontal. Se plantea como estrategia: 44 
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Primero dar una charla con salida recreativa de promoción de la salud en el 1 
Camping a determinar. Aquellos que quieran rehacer sus prótesis, en esa charla 2 
se realizará un recuento de la antigüedad de las mismas (ya que la obra social las 3 
reconoce cada 3 años, garantía) Para posteriormente gestionar un acuerdo entre 4 
el Colegio de Odontólogos, Secretaria de Salud de Ensenada, Pami y Ioma. 5 
Evaluación de programas en Escuelas Primarias y Jardines, merenderos y 6 
comedores. Se diseñaron y entregaron 200 planillas de evaluación que se 7 
entregaron a 4 lugares dos escuelas privadas y dos escuelas públicas, con el fin 8 
de construir indicadores para medir la efectividad de los talleres. En la próxima 9 
reunión de Consejo se mostrarán los resultados de esta evaluación. Trabajo en 10 
conjunto con el área de desarrollo social de la Provincia de Buenos Aires. Se 11 
realizó una reunión con el responsable el área de odontología de ese Ministerio 12 
Od. Di Tomaso, el vicepresidente de la entidad Nahuel Busto y la responsable 13 
de la subcomisión. Se acordó cumplir con un cronograma donde se realizarán 14 
talleres en conjunto, entrega de cepillos y pastas por parte de dicha área. OD. 15 
BUSTOS NAHUEL: Sí, el Dr. Di Tomaso vino acá la semana pasada y junto 16 
con Marta acordamos que como él tenía pastas del Ministerio que le estaban 17 
sobrando, las vamos a comenzar a repartir entre los lugares que ellos 18 
determinen cuáles son sin ningún tipo de banderismo político. Y ver el año que 19 
viene  de trabajar en conjunto el Ministerio y el Colegio. Pide la palabra la OD. 20 
GONZÁLEZ VALERIA: Yo quería agregar algo de lo que dijiste, con 21 
respecto a la Casa de Día de Ensenada. Yo lo que pude lograr, porque estuve 22 
trabajando con las chicas; fue hacerles un control clínico en la Unidad Sanitaria 23 
con los Médico generalistas. Yo no sé si se nos pasó cuando hicimos el examen, 24 
porque lo hicimos en Casa de Día; con baja lenguas porque no teníamos los 25 
medios. Y los volví a revisar en la Unidad Sanitaria, porque fueron los abuelos. 26 
Encontré cuatro hiperplasias en maxilar superior por prótesis completas mal 27 
adaptadas. Esos cuatro casos en forma interdisciplinaria con los chicos de 28 
medicina general, van a ser derivados a Cirugía de Cabeza y Cuello del Hospital 29 
Cestino. El tema es que esos abuelos tienen IOMA y PAMI. OD.WEILER 30 
NATALIA: Bueno, pero ahí hay una desidia de la familia que no se hace cargo. 31 
OD. GONZÁLEZ VALERIA: El tema PAMI no sé, creo que hay una 32 
odontóloga sola en Ensenada de PAMI. OD.WEILER NATALIA: De PAMI 33 
hay varias en Ensenada. Pero para mí en realidad es la familia la que se tiene 34 
que encargar. OD. GONZÁLEZ VALERIA: Lo que pasa es que es gente que 35 
en general está sola, por eso está en Casa de Día. OD.WEILER NATALIA: 36 
Ah ¿no es que alguien los lleva? OD. GONZÁLEZ VALERIA: No, 37 
generalmente los va a buscar una combi de la Municipalidad y los lleva. Y ahora 38 
se les hizo control a todos en forma integral. OD. ANDINO MARÍA 39 
CELESTE: Y en el Hospital ¿Se pueden atender igualmente aunque tengan 40 
IOMA y PAMI? OD. GONZÁLEZ VALERIA: sí, igual que en la Unidad 41 
Sanitaria. A parte se factura por SAMO lo que se hace. Vienen recontra 42 
atrasados. Aparte en cuanto a los aranceles de SAMO con respecto a los que 43 
mandan ustedes, no es nada. Por ejemplo el 0101 es de $37 y después va 44 
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repartido a todo el personal. OD.MONTEFIORI SERGIO: Quizá falta 1 
información al adulto mayor que usa completa, porque se va acostumbrando y 2 
el rebasado o cambiar la prótesis es importante. Sin embargo la mayoría no lo 3 
hace, porque es como que tenes un zapato que usaste durante mucho tiempo, 4 
estas cómo, te queda grande pero lo usas y ellos no se dan cuenta. OD. 5 
GONZÁLEZ VALERIA: No, pero ellos mismos te piden que se quieren 6 
hacer la prótesis de vuelta, pero no quieren la de PAMI. OD.MONTEFIORI 7 
SERGIO: bueno, hay algunas quejas de ese tipo. OD. GONZÁLEZ 8 
VALERIA: A mí lo que me cae a la Unidad Sanitaria, Yo te puedo decir, todos 9 
los que tienen PAMI, no quieren ir a los Odontólogos de PAMI. Eso es una 10 
realidad, no me quiero ir en contra del Colega. Para nada! OD. LOMBARDO 11 
CRISTIAN: Eso tiene que ver con lo que paga PAMI. Te paga mil pesos la 12 
prótesis. OD.WEILER NATALIA: Por ahí no es tema nuestro. OD. FUSE 13 
ARIEL LEONARDO: Sí, pero no paga desde Marzo. OD. LOMBARDO 14 
CRISTIAN: No, no, pero te paga mil pesos. O sea que no pagas ni el 15 
Mecánico. OD.MONTEFIORI SERGIO: Disculpa mi ignorancia ¿pero mil 16 
pesos te paga por prótesis? OD. LOMBARDO CRISTIAN: Por eso ahí 17 
volvemos al tema aranceles. OD.MONTEFIORI SERGIO: Mil pesos, ni el 18 
valor del laboratorio. Es una locura. OD. GONZÁLEZ VALERIA: Y bueno, 19 
pero a lo que yo voy. Hacerlo mal o hacérselo de acá a mil años, no lo hagas. 20 
OD.WEILER NATALIA: En realidad PAMI no tendría que ofrecer ese 21 
servicio. OD. GONZÁLEZ VALERIA: Claro, si no lo puede solventar que 22 
no lo ofrezca. Porque es para macanas, lo que pasa es que tenemos una gran 23 
parte de la población que no tiene prótesis. No sabemos a dónde mandar a la 24 
gente ya. El tema de derivación del sector público para la gente que no tiene 25 
obra social y ahora más que nunca. OD. LAMOTTA BERNABELA: ¿No 26 
articulan Ustedes con la Dirección de Salud Bucal? Que ellos si vos juntas una 27 
determinada cantidad de pacientes te mandan los medios. OD. GONZÁLEZ 28 
VALERIA: El tema es que estaba el Móvil de Prótesis Sociales en su momento, 29 
hará cuatro o cinco años que se creo eso. Bueno, el secretario que estaba antes 30 
(el Dr. Ressa que no está más), no lo quiso en Ensenada. OD. LAMOTTA 31 
BERNABELA: Ah, porque en realidad es un tema de articulación de Ustedes. 32 
Si vos hablas con Ángeles Roulliet o habla algún superior tuyo, no tiene  ningún 33 
problema de ofrecerte el móvil para ir a hacer las prótesis. Pero tenes que juntar 34 
obviamente 15(quince) personas o un número para justificar que el móvil vaya. 35 
OD. GONZÁLEZ VALERIA: Gente para justificar vas a tener de Ensenada 36 
a Punta Lara la cola esperando la prótesis. OD. LAMOTTA BERNABELA: 37 
Sí, yo te lo digo como requisito. OD. GONZÁLEZ VALERIA: Y más en este 38 
momento que mucha gente se quedó sin Obra Social, no pueden pagar los co 39 
pagos de la Obra Social que tienen y te caen llorando. Decí que en Ensenada 40 
medianamente tenemos insumos como para hacer lo básico, pero  nosotros no 41 
tenemos segundo nivel. Porque el Hospital no tiene segundo nivel de 42 
Odontología, o sea que estamos derivando al Gutiérrez,   a Berisso, al Bollini y 43 
se nos complica por todos los lados que lo veas. OD. ANDINO MARÍA 44 
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CELESTE: Sí, la Salud Pública. Pide la palabra la  OD. DA SILVA 1 
CLAUDIA: Consulta, desconozco el tema PAMI ¿Cómo es PAMI? ¿Pagan 2 
una cápita para la atención general y aparte eso incluye que hagan las prótesis y 3 
les pagan mil pesos por prótesis? OD.WEILER NATALIA: Sí, te paga un 4 
cápita, dentro de esa cápita está tu mano de obra y lo que te paga aparte es el 5 
mecánico dental. OD. DA SILVA CLAUDIA: Y si vos te negas a hacer la 6 
parte de prótesis ¿No podes? ¿Tenes que hacerla sí o sí? OD.WEILER 7 
NATALIA: Vos firmas un convenio. OD. DA SILVA CLAUDIA: Bueno, 8 
pero ahí vamos otra vez a lo anterior. Ahí también tenesmos que educar al 9 
odontólogo para que no entre en ese circuito de que en realidad es lógico que 10 
no podes hacer prótesis por mil pesos. Volvemos siempre a lo mismo, obvio 11 
que todos necesitamos trabajo y siempre terminamos cayendo en esas 12 
situaciones. Pero PAMI no debería pagar mil pesos por prótesis y el 13 
Odontólogo lo termina haciendo porque necesita tener esa cápita, pero en 14 
realidad estás haciendo mala praxis. Porque qué laboratorio vas a cubrir con mil 15 
pesos. OD.WEILER NATALIA: Sí, no…Los mil pesos  de gasto de 16 
laboratorio. OD. ANDINO MARÍA CELESTE: No ganas nada. 17 
OD.WEILER NATALIA: No, no ganas. Te paga por tu trabajo por la cápita. 18 
OD. BUSTOS NAHUEL:   19 
Claro, a vos te paga la cápita. Un global por atender una “x” cantidad de 20 
pacientes. OD. LOMBARDO CRISTIAN: Vos tenes que conseguir un 21 
laboratorio que te lo haga por mil pesos. OD. BUSTOS NAHUEL: Claro, lo 22 
que le sirve al Colega es el combo. De ir “x” cantidad de pacientes, ponele 100 23 
paciente, vos no atendes 100 y atendes 30, entonces te sirve ese número total. 24 
OD. LOMBARDO CRISTIAN: Igual vos destinas una parte de la Cápita para 25 
prótesis. OD.WEILER NATALIA: Lo que pasa es que PAMI es a nivel 26 
Nacional y nosotros estamos en Provincia. Lo que se hace es que mediante un 27 
gremio que hay, se han logrado aumentos y otros beneficios que hemos podido 28 
ir no mejorando, en lo que es el pago y eso. OD. ANDINO MARÍA 29 
CELESTE:  30 
¿En todos lados paga igual? OD.WEILER NATALIA: En todos lados paga 31 
igual. OD. ANDINO MARÍA CELESTE: ¿Es así por cápita? OD.WEILER 32 
NATALIA: Sí. Pide la palabra la Colegiada OD. LORENS GRACIELA: 33 
Perdón ¿puedo agregar? Les obligan o tienen el compromiso de hacer dos 34 
prótesis. OD.WEILER NATALIA: Seis por Mil. Seis prótesis cada mil de 35 
cápita. OD. LORENS GRACIELA: A mí lo que me han comentado, los 36 
alumnos es que hacen dos prótesis por mes. OD.WEILER NATALIA: Hoy 37 
en día se llegó mediante el Gremio como a un arreglo, a presentar cierta cantidad 38 
sin llegar al máximo como para equiparar. OD. LORENS GRACIELA: Claro, 39 
lo que me dicen o comentan es que eso les garantiza una circulación en el 40 
consultorio. Es decir, el que abre el consultorio a duras penas, con un contrato 41 
así se garantiza que pase alguna persona que por ahí los recomiendan  y muchos 42 
de ellos se hacen sus prótesis. Salió el otro día que se murió una colega un 43 
domingo a la mañana haciendo prótesis para PAMI, se le explotó el mechero. 44 
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OD. ANDINO MARÍA CELESTE: Igual parece que fue otra cosa. OD. 1 
SORIANO MARINA: Sí, salió publicado eso. OD.WEILER NATALIA: 2 
Bueno, con PAMI mediante el gremio se está llegando a diferentes arreglos y 3 
mejorar la situación. Desde el Colegio creo que no podemos hacer nada porque 4 
es a nivel Nacional. OD. DA SILVA CLAUDIA: Igual siempre es el mismo 5 
círculo, es como decía ella (Se dirige a la Od. Alberino) cuando intentas mejorar 6 
la situación en los gremios es difícil porque el Odontólogo tiene miedo de 7 
quedarse sin trabajo, depende el Gremio también. Yo trabajo con un Gremio y 8 
es cierto, yo lo he hablado con Guille. A mí me da miedo por cuestión que ellos 9 
no entienden un montón de cosas, no escuchan y a la mínima intervención 10 
creen que vos los estás jodiendo. No entienden que en realidad así como ellos 11 
defienden a sus trabajadores, a nosotros también nos tienen que defender. Es 12 
como decía ella, atrás tuyo viene otro y así. OD.WEILER NATALIA: Pero 13 
por eso. OD. BUSTOS NAHUEL: Ahí es donde tiene que intervenir el 14 
Colegio y no tiene que pelear el Colega. OD. DA SILVA CLAUDIA: Yo 15 
preguntaba porque lo desconozco totalmente y he hablado con gente que 16 
atiende por PAMI. Obvio que la atención también va en cada uno y la 17 
conciencia de cada uno, porque he escuchado de cosas que hacen y que no 18 
hacen justificándose porque PAMI paga poco. Pero si vos accediste, al paciente 19 
le tenes que brindar la mejor atención posible. No podes que no le haces la 20 
Oclusomesial de un 27 porque PAMI te paga poco. OD.WEILER 21 
NATALIA: No, no es excusa. Ese atiende así a cualquiera. Retoma la palabra 22 
la OD. LAMOTTA BERNABELA: Yo quiero poner en consideración del 23 
Consejo y denunciar a los siguientes matriculados  que encontré trabajando en 24 
el Distrito con la Matrícula Cancelada. Con Matrícula 12.848 declarado por la 25 
Agremiación que se encontraba trabajando, con Matrícula 13.311 declarado por 26 
el titular del consultorio, con Matrícula 13.941que lo declaró un paciente en la 27 
causa penal de Cuacci,  y se encontró también trabajando en el Distrito I la 28 
Matrícula 24.702 también declarado por el titular del consultorio. OD. 29 
BUSTOS NAHUEL: Los encontraron a todos trabajando sin… OD. 30 
LAMOTTA BERNABELA: Los tres primeros con la Matrícula cancelada y 31 
la última persona con el Registro cancelado. No solamente a ellos, sino también 32 
quiero poner en consideración a los titulares de esos consultorios. OD. 33 
BUSTOS NAHUEL: ¿Y se le avisó a esos Colegas? OD. ANDINO MARÍA 34 
CELESTE: Ella propone a la gente que le da trabajo a esa gente que tiene la 35 
matrícula cancelada, para que empiecen a ajustar clavijas de ver y decir: Bueno, 36 
yo te contrato o vas a venir a trabajar a mi consultorio por alquiler o lo que sea, 37 
aunque sea que llame al Colegio de Odontólogos para ver si estás Activo. 38 
Porque es un círculo vicioso, yo no tengo la Matrícula pero el otro tampoco la 39 
exige. En realidad lo que propone es mandarlos al Tribunal de Disciplina y que 40 
el Tribunal de última después diga que hacemos un apercibimiento. OD. 41 
GOSSEN HERNAN: Eso ya se ha hecho. El tema es que yo creo que el 42 
matriculado que en este caso has encontrado sin Matrícula o que la vencida 43 
tenga, hay una Multa que se debe aplicar. OD. ANDINO MARÍA 44 
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CELESTE: Sí, Sí. Lo que si se ha hecho, a esos profesionales que han venido 1 
a dar cursos a Consultorios particulares, se ha pasado al Tribunal al Titular de 2 
ese Consultorio que permite ese tipo de accionar. OD. SORIANO MARINA: 3 
Igual eso se modificó en la Asamblea ¿No? OD. ANDINO MARÍA 4 
CELESTE: Sí, igualmente si no se Registran están incumpliendo. (Hablan varios 5 
consejeros a la vez, se debate el tema). OD. GOSSEN HERNAN: Corresponde la 6 
Multa al que está sin Matrícula y/o Registro y al titular del Consultorio pasarlo 7 
al Tribunal de Disciplina. OD. ANDINO MARÍA CELESTE: Y al que se le 8 
pone la Multa, paga la Multa y también va al Tribunal de Disciplina. Es a los 9 
dos. OD. GOSSEN HERNAN: No, con la Multa yo creo que ya está. 10 
OD.WEILER NATALIA: Y por ejemplo, si yo le doy de baja a mi Matrícula 11 
y sigo ejerciendo, también éticamente correspondería. OD. GOSSEN 12 
HERNAN: Lo que pasa es que estás ejerciendo un doble castigo, si vos le 13 
aplicas un Multa, paga la Multa, habilita la Matrícula y sigue trabajando. OD. 14 
ANDINO MARÍA CELESTE: Lo que pasa es que esa persona va, paga la 15 
Multa, habilita la Matrícula y en el Legajo no queda nada. OD. GOSSEN 16 
HERNAN: Ahí tenes diferente manera, porque si hay un Profesional que 17 
facturó por Agremiación, la AOB pasa la facturación, ahí tenes una facturación 18 
de tantos meses y de tantos años. Ahí tenes un parámetro. OD. ANDINO 19 
MARÍA CELESTE: Igualmente cuando vienen a pagar la Matrícula se les hace 20 
firmar un Acta diciendo que ellos se hacen cargo de que estuvieron tanto tiempo 21 
trabajando sin Matrícula. OD. GOSSEN HERNAN: Tenes que ver de qué 22 
manera vos justificas. En el Servicio Penitenciario hay Odontólogos que han 23 
trabajado más de 10(diez) años sin Matrícula, se los encontró y se les cobró una 24 
Multa importante ¿Cómo lo tratas? Con recibo de sueldo. Entonces tenes que 25 
ver de qué manera vos podes… OD.WEILER NATALIA: Ahora con la AOB 26 
también estamos articulando, porque ¿Qué pasaba? Esa gente facturaba. OD. 27 
GOSSEN HERNAN: Claro, pero Agremiación no sabe que esa gente está 28 
trabajando sin Matrícula. OD. ANDINO MARÍA CELESTE: Sí saben, 29 
porque nosotros les mandamos las bajas de  Matrículas. OD.MONTEFIORI 30 
SERGIO: Igual se hicieron todos los pasos, se dio vía a las Multas. Pero yo 31 
creo que igual tienen que ir al Tribunal y justificar, de última no tendrán ninguna 32 
sanción… OD.WEILER NATALIA: Eso nos ayudaría ante una segunda 33 
instancia, que vuelvan a hacer lo mismo, en el legajo mostrarles que lo volvieron 34 
a hacer y ahí la sanción… OD. GOSSEN HERNAN: Igual siempre queda en 35 
el Legajo porque la Multa pasa al Legajo. OD. ANDINO MARÍA 36 
CELESTE: Por mí apruebo la moción de los dos. Se vota por unanimidad 37 
apoyando la moción de la Od. Lamotta Bernabela. Retoma la palabra la OD. 38 
LAMOTTA BERNABELA: Se realizó el relevamiento a todos los sindicatos 39 
que funcionan en el distrito 1, se les realizó la encuesta correspondiente de la 40 
Subcomisión de aranceles y se encontraron que no poseían habilitación: en 41 
Brandsen, el sindicato de OSCHOCA y en La Plata: ASIMRA, OSPEDYC  y 42 
TELEVISIÓN, intimando por escrito a los mismos a habilitar los consultorios 43 
odontológicos. Hasta ahora vino nada más OSPEDYC. OD. ANDINO 44 
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MARÍA CELESTE: Una salvedad, estamos proponiendo de armar un 1 
Reglamento interno del Distrito con el tema de las habilitaciones. Porque se 2 
encuentra gente sin Matrícula y tenes un montón de cosas para hacer, para que 3 
esa persona venga a rematricularse. Si los encontras sin habilitación no y tendría 4 
que tener algo. Porque hay gente que se le ha vencido la habilitación, no han 5 
venido y pasan años y listo. Vos vas, le decís que se le venció la habilitación, le 6 
decís lo que tiene que hacer pero no tenes nada como para decirles que si no la 7 
viene  a hacer, se la multará o sancionará. OD. GOSSEN HERNAN: Hubo 8 
una época en la cual Sociedad y Agremiación no les recibían la facturación si el 9 
consultorio no estaba habilitado. OD. ANDINO MARÍA CELESTE: Claro, 10 
esos sí. Pero si de repente dice ¿Yo no presento facturación y trabajo particular? 11 
Igualmente estás trabajando sin habilitación. OD.MONTEFIORI SERGIO: 12 
Hay un caso que no podemos ubicarlo porque se nos escapa y también estamos 13 
articulando con la Agremiación. OD. LAMOTTA BERNABELA: Porque 14 
cambió de consultorio, está cerrado, el domicilio no está. Tiene teléfono, pero 15 
sabe que lo estamos buscando, entonces no lo podemos notificar y así estamos. 16 
OD. ANDINO MARÍA CELESTE: Sí, incluso hace poco tuvimos un caso 17 
de un Odontólogo que tenía la habilitación vencida hace tres años, fueron a 18 
hacerle la Verificación al consultorio y tenía pedazos de durlok por el 19 
consultorio y el muchacho atendía ahí. Tenía el sillón, al costado el cacho de 20 
durlok y faltaba que pasara la rata. Entonces en esas cosas es que no tenemos 21 
de donde agarrarnos. En este momento el Asesor Letrado está con licencia, así 22 
que cuando vuelva vamos a ver si podemos armar algún reglamento interno y 23 
obviamente estaría bueno hacerlo antes de Diciembre y enviarlo a todos para 24 
que lo chusmeen. OD. GOSSEN HERNAN: Lo podes mandar al Tribunal 25 
Disciplinario para que ellos lo evalúen también. OD. ANDINO MARÍA 26 
CELESTE: Sí, pero tenes que esperar a la reunión de Consejo para ver. Y pasa 27 
esto, de repente lo enganchaste una vez y después capaz que no lo volves a 28 
enganchar (Se debate el tema). OD. LAMOTTA BERNABELA: Por otro lado 29 
el día 2 de septiembre se procedió a levantar la Clausura del consultorio de calle 30 
473 Bis esquina 21 de City Bell de la Od. López Akimenco Patricia MP 12695, 31 
por solicitar la baja del mismo. Se comunicó con diferentes docentes de áreas 32 
académicas de distintos consultorios para informar que no se pueden dictar 33 
jornadas o cursos de ácido hialurónico y/o botox, porque desde la Facultad de 34 
Odontología nos notificaron que no es competencia del odontólogo aplicarlo. 35 
OD.WEILER NATALIA: Ese tema estaría bueno plantearlo, por ejemplo 36 
ahora que en un consultorio, un lugar donde se dictan cursos con prácticas 37 
sobre pacientes. El accionar hay que rever  desde el Colegio. OD. LAMOTTA 38 
BERNABELA: Claro, nos comunicamos diciéndoles que no lo pueden 39 
realizar. Yo creo que lo han suspendido, no vi más publicaciones. Nosotros los 40 
informamos. OD.WEILER NATALIA: ¿Respondieron? OD. LAMOTTA 41 
BERNABELA: Sí, dijeron que desconocían y que no lo iban a hacer. OD. 42 
BUSTOS NAHUEL: Por ahí es este el momento en que ya está aprobada la 43 
Modificación del Reglamento de  Entes Formadores y  si se crea  la figura de 44 
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“Entes Formadores”, es hora de ver cómo se comienza a implementar. 1 
Empezar a transmitir que está en vigencia este Reglamento, que se adecuen 2 
todos los lugares  en donde se dan cursos en el Distrito y ver cómo comenzar 3 
a articular eso. OD. GOSSEN HERNAN: ¿Pero a esos cursos porqué les 4 
dijeron que nos los pueden hacer? OD. LAMOTTA BERNABELA: Porque 5 
la Facultad lo que dijo es que los cursos con hialurónico y Botox… OD. 6 
GOSSEN HERNAN: ¿Por la incumbencia del título? Lo que pasa es que eso 7 
nosotros lo estamos peleando hace un montón de tratar de agregar eso de la 8 
incumbencia del título: Desde el Superior de habló con varias Instituciones, 9 
algunas dicen que sí porque es cavidad bucal y zonas adyacentes. Entonces a 10 
uno le convendría tomar ese tipo de definición, le compete al odontólogos 11 
entonces el Odontólogo lo puede hacer. OD. BUSTOS NAHUEL: El tema 12 
es la Universidad (Se debate el tema, hablan varios consejeros a la vez) OD.WEILER 13 
NATALIA: Hay un gris porque a la Facultad no le interesa modificarlo. OD. 14 
GOSSEN HERNAN: Se ha dado cursos de eso. OD.MONTEFIORI 15 
SERGIO: Y se les ha llamado la atención. OD.WEILER NATALIA: ¿Por 16 
qué cómo nosotros no podemos y ellos sí? OD. GOSSEN HERNAN: 17 
Exacto. Nosotros hemos hablado mucho de eso, porque Cirugía nos ha dado 18 
técnica extraoral de anestesia, está llegando a la boca por fuera. Entonces 19 
estamos en la misma situación que si yo puedo poner una anestesia por fuera 20 
de la boca ¿Cómo no voy a poder poner unos pinchazos en el labio? Por eso te 21 
digo, es difícil eso. Yo no lo prohibiría, sí llamarles la atención: Ojo con lo que 22 
estás haciendo! Porque si no estás vos retrocediendo. OD. SORIANO 23 
MARINA: Cuando tuvimos la reunión con la Facultad, fue incisivo desde 24 
nosotros  para que ellos se hagan cargo y ellos dicen que como en la currícula 25 
no está, ellos no lo pueden avalar. OD. GOSSEN HERNAN: Que lo pongan 26 
en la currícula de cualquiera, de Sepoi. OD. SORIANO MARINA: Yo le dije 27 
lo mismo, no quieren saber nada. OD. GOSSEN HERNAN: Pero eso es 28 
abandonar algo que para nosotros sería muy importante. OD. SORIANO 29 
MARINA: Pero ellos que son el ente formador de todos los Odontólogos de 30 
la ciudad de La Plata y alrededores. OD. GOSSEN HERNAN: Nosotros 31 
hablamos en el Consejo Superior con el CIN que es el Consejo 32 
Interuniversitario Nacional, para que amplíe las incumbencias del Título. OD. 33 
LORENS GRACIELA: Las incumbencias están, entonces ¿es una 34 
interpretación? OD. GOSSEN HERNAN: No, las incumbencias son todas 35 
las que se dan en pre grado. Todo lo que da la facultad. OD. LORENS 36 
GRACIELA: Claro, pero el hecho que vos no inyectes determinada droga no 37 
quiere decir que no inyectes. OD. GOSSEN HERNAN: Exacto, por eso yo 38 
dije lo de la anestesia. OD. LORENS GRACIELA: Por eso hablo de una 39 
interpretación de la incumbencia (Se debate el tema) OD. WEILER NATALIA: 40 
El tema es que por ahí nosotros, estamos todos de acuerdo con que se haga 41 
porque nos parece que nos corresponde. Pero cómo hacemos para avalar a ese 42 
colega que lo está haciendo o que lo quiere hacer. OD. GOSSEN HERNAN: 43 
¿Cómo lo apoyas vos? OD. WEILER NATALIA: ¿Cómo, desde qué lugar? 44 
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OD. MONTEFIORI SERGIO: Creo que en las próximas reuniones que 1 
vamos a tener con la Facultad, vamos a seguir insistiendo sobre el tema sobre 2 
la necesidad de aumentar la incumbencia. OD. GOSSEN HERNAN: En el 3 
Superior se hizo una reunión con todas los Decanos de las Facultades de 4 
Odontología, los únicos que no asistieron fueron los de la UBA. Que Álvarez 5 
Cantoni dijo: Yo no tengo nada que discutir, las incumbencias son claras. OD. 6 
SORIANO MARINA: La UBA antes sí lo hacía. OD. GOSSEN HERNAN: 7 
Lo sigue haciendo, por eso ellos no discuten nada. En esa reunión todas las 8 
Facultades de Odontología estaban de acuerdo en ampliar las incumbencias, lo 9 
que pasa es que ya no depende de ellos sino de que venga desde el Ministerio, 10 
por eso fuimos al CIN. OD. LAMOTTA BERNABELA: Desde el CIN 11 
¿Puede ser que ellos también estaban de acuerdo? OD. GOSSEN HERNAN: 12 
Sí, ellos ya lo tenían. OD. ANDINO MARÍA CELESTE: Es más, hay una 13 
resolución de la ANMAT. Dice que lo pueden aplicar tanto médicos como 14 
odontólogos. OD. SORIANO MARINA: Lo que había dicho la Facultad, es 15 
que era una pelea con los Médicos que no iban a dejar que copemos ese espacio. 16 
OD. GOSSEN HERNAN: Para hacer eso tenes que tener un médico a cargo 17 
(Se debate el tema). OD. LAMOTTA BERNABELA: Para terminar  entre el 18 
mes de agosto y septiembre del corriente año, se realizaron 84 Inspecciones de 19 
las cuales en el mes de Agosto se realizaron: Habilitaciones 14 (1 General 20 
Belgrano, 2 San Vicente  y 11 La Plata), Rehabilitaciones 11 (7 La Plata,  1 21 
Brandsen, 1 San Vicente, 1 Berisso, 1 Ensenada), Verificaciones 13. En el mes 22 
de Septiembre: Habilitaciones  14 (2 San Vicente, 1 Berisso y 11 La Plata), 23 
Rehabilitaciones 23  (3 Berisso, 1 Brandsen, 3 Ensenada y 16 La Plata), 24 
Verificaciones 9. Toma la palabra la Presidenta OD.WEILER NATALIA: 25 
Pasamos al Informe de la Mesa. Pide la palabra nuevamente el  OD. FUSE 26 
ARIEL LEONARDO: Me había olvidado hoy de que la Caja va  a 27 
implementar un ciclo de Charlas No Aranceladas, por ahí a algunos de los que 28 
tengo el wsp se lo mandé. Esto es el 8 de Noviembre en la SOLP, la idea no es 29 
pisarnos ni con el Colegio, ni con la SOLP. Pero creíamos que luego de un largo 30 
tiempo y nos llevó trabajo poder hacerlo entender; la Caja si bien solo tiene la 31 
obligación de dar un sistema de jubilación y un sistema de cobertura médica. El 32 
tema de préstamos y subsidios, no tiene la obligación, pero los da. En este caso 33 
creíamos que capacitar al Odontólogo era devolverle algo y pusimos en marcha 34 
esto, veremos cómo nos va. Seguramente algunos nos van a criticar, pero la 35 
parte educativa creemos que puede ser de aporte para el Colega. Están todos 36 
invitados el 8 de Noviembre en la SOLP, estarán Pablo Bianchi, Alejandro 37 
Cabezas y Marcelo De Barrio en la parte de estas primeras Jornadas. OD. 38 
LEIVA GLADYS: ¿Es con Inscripción? OD. FUSE ARIEL LEONARDO: 39 
es con Inscripción en la SOLP o en la Caja. OD. ANDINO MARÍA 40 
CELESTE: Y se pide un alimento no perecedero. OD. FUSE ARIEL 41 
LEONARDO: Sí, un alimento para el Comedor Las Hormiguitas. OD. 42 
ANDINO MARÍA CELESTE: A la mañana es. OD. FUSE ARIEL 43 
LEONARDO: Sí, de 9 a 13hs. Desde ya les digo que La Caja tuvo que hacer 44 
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una ingeniería por los aportes para esta charla, los honorarios no son muy altos 1 
y quienes los pusieron son los Sponsor  de la Caja, porque la Caja en sí no puede 2 
poner dinero para estas Jornadas. OD.WEILER NATALIA: Perdón ¿lo van 3 
a hacer en diferentes Distritos también, en otros lugares? OD. FUSE ARIEL 4 
LEONARDO: Sí, en Noviembre es acá en el Distrito I, en Diciembre creemos 5 
que también, se va a hacer también en la SOLP. Había una fecha ahí, el día 6 de 6 
Diciembre, también viernes en el mismo horario. Y después la idea sí es llevarlo 7 
a los demás Distritos, vamos a arrancar acá. Toma la palabra la Secretaria OD. 8 
ANDINO MARÍA CELESTE: Movimientos de Matrícula: Altas de 9 
Matrícula entre Agosto y Septiembre son un total de 13: 15.427 NUÑEZ 10 
Luciana Ailen, 15.428 MARRA Victoria, 15.429 BOGGIANO Miguel Emilio, 11 
15.430 RODRIGUEZ GIMENEZ Daniela Claudia, 15.431 SICILIANO 12 
MONTIVERO Guido, 15.432 KEHELER MORON Juan Martín, 15.433 13 
VARELA Mariana, 15.434 SPINOSA María Eugenia, 15.435 PECCHIO 14 
Melina Celeste, 15.436 SCHEINER Narela Sofia, 15.437 SORIA Ramiro, 15 
15.438 JONES Lizzie Mariel, 15.439 OJINAGA Celina. Cancelaciones de 16 
Matrícula 21: 13.030 PINEA María Daniela, 14.075 GIACAME Mariano Javier, 17 
15.256 AYALA María Soledad, 10.567 SALVETTO Nora Lucía, 13.333 18 
FARIÑA Hector Luis, 15.213 LOMBARDI Ornella, 14.805 GUERRA Natalia 19 
Vanesa, 15.132 ROLDAN María Florencia, 11.165 IZA Liliana Patricia, 13.821 20 
ROMERO María Alejandra, 11.694 ASCUENAGA Graciela Analia, 14.268 21 
MELE Silvia Liliana, 13.712 MANCINI Maria Celina, 11.058 CHEREAU 22 
Monica Liliana, 11.087 DANGELO Carlos Alberto, 14.917 TEVEZ Silvina 23 
Alejandra, 42.146 IGLESIAS Ana María, 12.965 HEREDIA Laura Marcela, 24 
10.599 D´UVA Omar Horacio, 11.364 SAVORETTI Mónica Edith, 12.612 25 
BORQUEZ Jovita Mireya. Rehabilitación de Matrícula 5: 14.349 DELLA 26 
VEDOVA Soledad, 14.475 MAZZENZIO Romina, 12.916 FORTES 27 
Alejandro Gabriel, 14.597 ROMERO Diana Elizabeth, 15.077 28 
ARRICABERRY Yasi Itati.  Registrados en el Distrito I 8: 43.838 SALGADO 29 
Sandra Elena, 14.863 MARIN Valeria, 90.736 PARDO Néstor Fabián, 22.676 30 
GENEIRO Lilian Beatriz, 51.298 MAIZ María Magdalena, 12.336 FRERS 31 
Diego Javier, 24.738 RODRIGUEZ Yessica Daiana, 14.693 VENICE Geanela. 32 
Bajas de Registro 1: 80.708 TOSI Carla Juliana. Traslado al Distrito I 1: 14.892 33 
REYNAL María José. Traslado a otros Distritos 4: 12.833 MANGANO 34 
Máximo, 14.478 SARRAILH María Victoria, 15.209 VIVANCO BARRA 35 
Marco Alexis, 15.076 ANDORNO Karen Ruth. Morosos: de dos anualidades  36 
a los cuales les estamos  enviando whatsapp, ya los hemos llamado. Ahora se 37 
les mandó una carta, hay un total de 23. Si no llegan a venir en este tiempo para 38 
fines de Noviembre ya se les manda carta documento porque al deber dos 39 
anualidades a partir del 2 de Enero se les da de baja la Matrícula, por lo tanto 40 
también se les da de baja en Caja y Comei. Y hay 66 de una anualidad. 41 
Reconocimiento de Especialidades: Nuevos Especialistas 2 en Endodoncia, 2 42 
en Ortodoncia y 1 en Odontopediatría. Revalidas: 2 en Ortodoncia, 1 en 43 
Endodoncia, 1 en Cirugía y en las Especialidades del Consejo Superior que ya 44 
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rindieron los exámenes hay 1 Especialista en Endodoncia y 3 Especialistas en  1 
Cirugía. También llegó una carta de un Colega Matrícula 14.663, este Colega 2 
hizo la Especialidad en Prótesis en la Universidad Maimónides, la terminó, 3 
egresó en Agosto del 2018, pero por trámites burocráticos todavía no le dieron 4 
el título. El Colega presentó una nota, presentó el analítico donde especifica y 5 
dice todas las materias que tiene, están todas aprobadas, dice el promedio y 6 
también presentó una constancia de que el alumno tiene el título en trámite. 7 
Pero él básicamente en la nota lo que pide es que se le otorgue el título sin tener 8 
el cartón porque en realidad la Especialidad ya la rindió y ya la tiene. OD. 9 
SORIANO MARINA: No entendí. OD. ANDINO MARÍA CELESTE: 10 
Es un Matriculado que hizo la Especialidad en la Maimonides, egresó en Agosto 11 
del 2018 y todavía no le dieron el cartón. El título se encuentra en trámite, el 12 
mismo actualmente según el sistema informático de Diplomas y certificaciones 13 
está en la dirección nacional de gestiones y fiscalización universitaria. El lo que 14 
plantea es que si se le puede otorgar la Especialidad desde acá presentando todo 15 
esto, de que en realidad él lo tiene en trámite y por una cuestión burocrática de 16 
que todavía no le dieron el cartoncito  es eso solo. OD. DA SILVA 17 
CLAUDIA: Sí, lo que pasa que es como que no te den el título de la carrera y 18 
sacas la matrícula. OD.WEILER NATALIA: Sí, para mí yo no apoyo (Hablan 19 
varios consejeros a la vez, se debate el tema). OD.WEILER NATALIA: Lo ponemos 20 
a consideración del Consejo y votamos. (Se vota en forma unánime que no darle la 21 
especialidad sin el título). Continúa con la palabra la Secretaria OD. ANDINO 22 
MARÍA CELESTE: Después hemos tenido reuniones con el Colegio de 23 
Médicos, estamos tratando de hacer un convenio marco atreves del Colegio de 24 
Médicos para  fortalecer la parte Académica, fuimos planteando justamente esto 25 
de poder encarar Jornadas y Campañas desde la Odontología pero obviamente 26 
no sacando la boca de contexto, sino que la boca es una parte de un todo. 27 
Entonces poder hacer algo en conjunto, desde el Colegio de Médicos y desde 28 
el Colegio de Odontólogos tomando al organismo como un todo. Tuvimos esa 29 
reunión la semana pasada y acordamos que después vamos a hacer un convenio 30 
marco entre las dos Instituciones. Participamos del encuentro de Salud Bucal 31 
Colectiva y enviamos una nota al Colegio de Bioquímicos por el tema de la 32 
Sífilis. Hay un problema importante de casos de Sífilis y los Odontólogos nos 33 
encontramos atados en cuanto a poder prescribir análisis de laboratorios 34 
(VDRL), podes prescribir pero las Obras Sociales no se lo cubren al paciente, 35 
entonces mandamos una nota que nos contestaron hoy, así que seguramente 36 
para la semana que viene podamos concretar una reunión para hacer una 37 
exposición en conjunto. Esto también lo planteamos en el Colegio de Médicos 38 
y en el  Colegio de Médicos estuvieron de acuerdo en armar algo en conjunto 39 
entre los tres Colegios para presentar. A IOMA también enviamos una nota 40 
pidiendo una reunión y en realidad viendo también si es son solo IOMA, si son 41 
todas las Obras Sociales. OD. GONZÁLEZ VARERIA: Sí, porque el tema es 42 
con las Obras Sociales porque si yo pido análisis en el Estado no tengo ningún 43 
problema. Es problema es con las Obras Sociales. OD.MONTEFIORI 44 
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SERGIO: Las Obras Sociales no quieren ampliar, por eso es hacerlo en 1 
conjunto con los otros Colegios para hacer más fuerza en el pedido. Vamos a 2 
ver qué se logra. OD. ANDINO MARÍA CELESTE: Claro, porque aparte 3 
es con todas las Obras Sociales. OD.WEILER NATALIA: esto es para que el 4 
Odontólogo lo pueda resolver en el momento y no tener que pedirle a un amigo 5 
Médico. OD. ANDINO MARÍA CELESTE: No, y que vos atendes en el 6 
consultorio privado y le decís al paciente que vaya al Médico porque hay una 7 
sospecha de Sífilis y no va. OD. GONZÁLEZ VARERIA: No, no, no va y lo 8 
perdes al paciente. Yo porque en el sistema y trabajando en interdisciplina, 9 
tengo al médico al lado. Entonces lo llamo y lo ve. Ahora nos está explotando 10 
la Tuberculosis por ejemplo, pero yo tengo al médico al lado por lo general. Los 11 
que están en particular que están solos ¿cómo haces? Lo perdes al paciente y se 12 
te hace un desparramo tremendo. OD. ANDINO MARÍA CELESTE: 13 
También lo que habíamos planteado es no solo hacer esto en conjunto con los 14 
Colegios, sino también hacer una campaña no sólo de Prevención sino de 15 
Educación al Odontólogo de cómo es que se ve  un chancro sifilítico, cuales 16 
son las pautas que le tienen que dar una sospecha. OD. GONZÁLEZ 17 
VARERIA: Nosotros hicimos una Ensenada que se hizo en el Teatro 18 
Municipal, con González Ayala que es la Infectóloga del Hospital de Niños  y 19 
ella fue la que me dijo de ver si desde el Colegio hablando con la federación de 20 
Bioquímicos, podemos solucionar eso  porque había ido Dorati a hablar de 21 
lesiones. Yo presenté un caso clínico que tuve particular en la Unidad, porque 22 
se detecta principalmente en embarazadas, porque la VDRL se pide en 23 
embarazadas, viene a control  odontológico porque la obstetra la deriva y le veo 24 
el chancro ahí. Lo primero que le pedí fue un análisis y veo la VDRL 1,128, salí 25 
corriendo del consultorio. El tema estaba porque antes se daban tres dosis de 26 
Penicilina y ahora es una sola y ya está. El tema también en lo que es al público 27 
en general, son las medidas de prevención porque eso que lo tengas una vez no 28 
te da inmunidad para toda la vida y esta persona que yo atendí específicamente 29 
en el embarazo anterior también había tenido Sífilis. O sea que se volvió a 30 
reinfectar, yo creo que habría que hacer una campaña. La Presidenta cede la 31 
palabra al Tesorero OD.MONTEFIORI SERGIO: Estado de Tesorería: a la 32 
fecha 15 de Octubre del año 2019 tenemos un Cuenta Corriente en el Banco 33 
Provincia con un monto de $570.553,71 pesos, en el mismo Banco tenemos 34 
cuatro Pazos Fijos. Uno con vencimiento el 25 de Octubre del 2019 con un 35 
monto total de $670.509,59 pesos, otro con vencimiento el 25 de Noviembre 36 
del 2019 con un monto total de $1.505.460,27 pesos, otro a vencimiento el 28 37 
de Noviembre del 2019 con un monto total de $4.317.534,25 pesos, y por 38 
último uno con vencimiento el 29 de Noviembre del 2019 con un monto total 39 
de $ 2.384.404,11 pesos. OD. ANDINO MARÍA CELESTE: ¿Aumentaron 40 
las tasas? OD.MONTEFIORI SERGIO: Sí, en este momento la última que 41 
hice a 45 días porque estamos con un tema de las elecciones y cambio de 42 
gobierno; a 45 días me dio 57,50. La anterior, la más alta me dio 58,50. Es más 43 
o menos la tasa que s e está dando. También tenemos una Caja de Ahorro  en 44 
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Dólares en la que solamente quedaron U$S 684,77 y una Cuenta Corriente de  1 
$230.105,07 pesos que es la que usamos para Préstamos. Tenemos una Cuenta 2 
Corriente del Banco Francés  con $555.963,19 pesos, una cuenta en el Banco 3 
HBSC con el cual hicimos un convenio hace poco  (Cuenta Corriente) de $ 4 
52.381,51 pesos y una Caja de Seguridad que hemos colocado el resto de los 5 
dólares a fin de reservarlos con U$S 139.559,00. En el Banco Galicia quedó un 6 
resto que son de una Cuenta Corriente de $ 42.398,79 pesos, eso hace un total 7 
de $ 10.836.310,49. Esos $ 10.836.310,49 más la conversión de esos U$S 8 
139.559,00 da un total de casi $19.000.000. Alrededor de 550 matriculados ya 9 
han pagado. La cantidad de Préstamos otorgados a la fecha son 30, con un 10 
monto total prestado de $2.780.000 pesos y un monto total de cuotas a vencer 11 
por $1.522.541(No se entiende el último número). Estamos entregando a una 12 
tasa del 40% en este momento. La Presidenta cede la palabra al Vicepresidente 13 
OD. BUSTOS NAHUEL: Yo les voy a hablar de lo que hemos estado 14 
trabajando en el Consejo Superior, un dato relevante es que estuvo la Asamblea 15 
del Consejo Superior en la cual fueron aprobados varios Proyectos  del 16 
Reglamento.(SIENDO LAS 19:25HS SE RETIRA EL CONTADOR). Se 17 
aprobó el Reglamento de Escuela de Posgrado, se Aprobaron los dos nuevos 18 
títulos de este Reglamento que son el de Entes Formadores y de Profesionales 19 
para el dictado de cursos. Se aprobó también la modificación del Reglamento 20 
de Elecciones, el Reglamento de Publicidad y Anuncios; y el Reglamento de 21 
Unidades Asistenciales Odontológicas. Son los cuatro Reglamentos que se 22 
modificaron, también se aprobó parcialmente el Proyecto de Modificación de 23 
la Ley, se aprobaron tres de los cuatros artículos, el único artículo que no se 24 
aprobó fue el de modificar el Artículo 33 de la Ley que permite votar y ser electa 25 
a la gente que tiene deuda con la Caja. El año que viene van a ser las 26 
modificaciones de los Artículos 10, 29,31 de la Ley del Colegio. OD. ANDINO 27 
MARÍA CELESTE: También se modifica lo de los años, que en vez de durar 28 
dos años en los cargos y hay Distritos que están yendo todos los años a 29 
elecciones y esos es un gran gasto, entonces lo que se hizo es que sean cuatro 30 
años sin reelección que vendría a ser la misma modalidad, pero que en vez que 31 
te elijan dos veces, será una vez por cuatro años  y después durante dos años 32 
no te podes volver a presentar. Es el mismo formato pero cambiando que en 33 
vez de ser las elecciones cada dos años, sean cada cuatro años. OD. BUSTOS 34 
NAHUEL: Se modificó también el tema de las Multas que puede dar el 35 
Tribunal de Disciplina, en vez que sean de 10 a 100 pasan  a ser de 10 a 500, la 36 
propuesta original era de 10 a 1000. Y el Artículo 31 para que la Asamblea pueda 37 
ser otro día diferente a las elecciones, más que nada para los distritos que tienen 38 
más distancia. Ese es el Proyecto que se va a presentar a partir del año que viene. 39 
Otro tema que votó la Asamblea es la Modificación de los Aranceles Mínimos, 40 
hay tres cuestiones de los Aranceles que tuvo que aprobar la Asamblea. Primero 41 
aprobar el aumento que había puesto el Consejo Superior en el mes de Marzo 42 
ad referéndum de la Asamblea por una cuestión del desfasaje inflacionario que 43 
se generó en el país, hubo que hacer una actualización de los aranceles, más que 44 
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nada para ir a pelear con las Obras Sociales. Igualmente en esa misma reunión 1 
de Consejo quedó plasmado que todo lo que sea funcionamiento de los 2 
Colegios y Consejo Superior iba a ser con el valor de la hora odontológica que 3 
venía vigente para evitar que se piense que es una modificación  para que los 4 
Directivos cobren más. La Asamblea aprobó ese aumento del 32,06%   y aprobó 5 
la parte que faltaba para llegar al total que corresponde. El valor que se aprobó 6 
corresponde de  Julio del 2018 a  Junio del 2019, era de un 57% que 7 
contemplaba ese 32,06% entonces fue aprobado por la Asamblea. Y también lo 8 
que aprobó fue darle la potestad al Consejo Superior de que haga una revisión 9 
semestral de los aranceles y en caso de tener que tocar o de modificar esos 10 
aranceles cuando la inflación del País supere el 20% semestral, o sea un 40% 11 
anual, que el Consejo Superior tenga la potestad de actualizarlo semestralmente. 12 
También en el Consejo Superior se reunió acá con FACO, sirvió para conocer 13 
las nuevas caras, terminar  de hablar sobre un adeuda  del Consejo Superior  con 14 
FACO. Desde FACO se armó una resolución para sacar un comunicado de 15 
carácter un poco más formal en cuanto a las empresas de Publicidad que a través 16 
de una aplicación dan turnos a los pacientes, específicamente en la resolución 17 
no lo expresa pero es sobre todo con la empresa “Uy Carmela” que da turnos 18 
a través de internet y deriva a consultorios odontológicos, la forma de 19 
publicidad está generando un mercado ilegal e inseguro para los pacientes 20 
explotando a odontólogos. Entonces se va a armar un comunicado desde 21 
FACO que lo interesante es que sea extensivo y que cada Colegio de todo el 22 
país haga el comunicado. OD. GONZALEZ VALERIA: Una pregunta ¿Qué 23 
es FACO? OD. BUSTOS NAHUEL: Es la Federación Argentina de Colegios 24 
de Odontólogos, perdón,  gracias por preguntar. Vino gente de Salta, de Entre 25 
Ríos, de Chaco, Santa Cruz, de San Juan. Fue una reunión de dos días y se 26 
hablaron de un montón de temas, se presentó la campaña de Intrusismo que se 27 
realizó acá y les gustó a todos. También se quedó en armar un comunicado en 28 
relación a la crisis que se está viviendo en el país. En Santa Fe nos contaron que 29 
salió una campaña de Cáncer Bucal. OD. GONZALEZ VALERIA: En el San 30 
Juan de Dios está, creo que Bencini está a cargo. Matriculada OD. LORENS 31 
GRACIELA: Ahí en Rosario tienen un problema muy grande con las empresas 32 
que están brindando tratamientos de ortodoncia, contratan gente recién recibida 33 
que no sabe de ortodoncia. OD. DA SILVA CLAUDIA: En Capital también 34 
(Se debate el tema). OD. ANDINO MARÍA CELESTE: El tema es que vos acá 35 
en Provincia podes interceder en Publicidad pero no en calidad de Odontología 36 
o prestaciones. (Se debate el tema). OD. BUSTOS NAHUEL: También tuvimos 37 
una reunión con la gente de la FOPBA, SOLP y Caja empezando a ver en qué 38 
se puede comenzar a trabajar en conjunto y de cara también a la crisis que se 39 
está viviendo en el País. Se empezó a trabajar en algunas líneas, la Caja aportó 40 
que tenía datos georeferenciales de Odontólogos y de diferentes Medicinas pre 41 
pagas, de algunos Sindicatos y demás para empezar a trabajar por ahí. SIENDO 42 
LAS 19:40HS LLEGA LA OD. BAUER GUILLERMINA. OD. GOSSEN 43 
HERNAN: Antes de terminar yo quería hacer un comentario con respecto al 44 
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Asesor letrado, viste que se armó un lío grande, para nosotros es un gran 1 
hablador vos fijate que hoy Fredes no vino, el representante de Brandsen 2 
tampoco. Entonces me parece que si un empleado acá en el Colegio de 3 
odontólogos, habla mal de un Odontólogo o trata mal a un Odontólogo, ese 4 
empleado es sancionado. El Asesor Letrado en esto es un extra en esta película, 5 
los protagonistas somos nosotros, entonces si el Abogado tiene algo que decir 6 
lo tiene que decir en la intimidad. No puede salir en un medio como es la 7 
Televisión a decir lo que dijo o a dar señales de que otra gente, arregló con esta 8 
gente que tiene Odontólogos sin Matrícula, una barbaridad. Lástima que no está 9 
porque me hubiese gustado decírselo en la cara, tiene que guardarse los 10 
comentarios. El Abogado es un Asesor del Colegio de Odontólogos, es un 11 
Asesor de la Mesa Directiva, es un Asesor del Consejo, por lo tanto él lo que 12 
tiene que hacer es dar un marco legal a toda la gestión que hacen Ustedes, que 13 
hacemos nosotros o que necesita un matriculado. Entonces antes de hablar de 14 
un Odontólogo Matriculado tiene que cerrar la boca y lavarse bien la boca. 15 
Porque me parece que alguna consecuencia tiene que tener, yo lo hubiese 16 
apartado de la Institución. Un Asesor Letrado que habla mal de un Matriculado 17 
no puede estar en la Institución. De qué manera nos va a defender a nosotros 18 
el día de mañana, porque así seamos oficialistas o no seamos oficialistas, 19 
oposición o lo que sea, somos todos Odontólogos. Entonces tiene que aprender 20 
a cerrar la boca, es un hablador y si tiene algo para decirme a mí personalmente 21 
mí dirección, mi teléfono lo tienen Ustedes y me puede llamar y yo vengo 22 
automáticamente a hablar con él, y si quiere resolverlo de otra manera lo 23 
resolvemos como él quiera. Pero no puede pasar desapercibido lo que hizo el 24 
Asesor Letrado. OD. BUSTOS NAHUEL: No, quédate tranquilo. OD. 25 
GOSSEN HERNAN: Me parece que es una barbaridad lo que hizo. OD. 26 
BUSTOS NAHUEL: Está bien, yo ya hablé con Martín el mismo día. 27 
OD.ALBERINO MARÍA VICTORIA: Porque nos hizo quedar a nosotros 28 
como que nosotros éramos cómplices de esta persona y que nada que ver. Yo 29 
por ejemplo de mi parte ni lo conocía, me entendes. Y sin embargo nos ensucia 30 
a todos. OD. BUSTOS NAHUEL: Ya se habló el mismo día con el Abogado, 31 
se le dijo lo que había que decirle, se aclararon las situaciones. Yo al otro día le 32 
dije a Martín Fredes que iba a hablar con él, hablé con el Abogado, hablé con 33 
Martín y creo que le trasmití todo esto mismo que les estoy diciendo ahora. 34 
OD. GOSSEN HERNAN: Conmigo no hablaste. OD. BUSTOS 35 
NAHUEL: No, no, yo hablé con Martín. OD. GOSSEN HERNAN: ¿Y 36 
conmigo hablaste? ¿Y qué pasó con el Abogado? OD. BUSTOS NAHUEL: 37 
El Abogado sigue trabajando. OD. GOSSEN HERNAN: ¿Y qué pasó? OD. 38 
BUSTOS NAHUEL: Se le dijo cómo tenía que manejarse. OD. GOSSEN 39 
HERNAN: Es una falta de respeto, para mí tendría que dar un paso al costado 40 
de la Institución. (Hablan varios consejeros a la vez) OD.WEILER NATALIA: 41 
Nosotros lo tomamos enseguida lo que Ustedes plantearon por el grupo de 42 
whatsapp, lo charlamos con él y se le advirtió. Yo entiendo, si va a volver a 43 
pasar ahí tomaremos otras medidas. OD. GOSSEN HERNAN: Que ya pasó, 44 
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no es la primera vez que pasa. Porque acá en la reunión de Consejo ha  dicho 1 
que los dictantes de cursos que se han ido, los tildó prácticamente de chorros. 2 
Entonces tiene que aprender a callarse la boca. Al Odontólogos él no le puede 3 
decir nada (golpea la mesa). Él es un Asesor, el Contador Sánchez Trapes es 4 
gran profesional y asesora en la Mesa Directiva, lo mismo tiene que hacer esta 5 
persona. Entonces es un gran hablador, no tiene consecuencias, hace lo que 6 
quiere. OD.WEILER NATALIA: No, no hace lo que quiere. Ya se tomaron 7 
las medidas necesarias. OD.ALBERINO MARÍA VICTORIA: Es 8 
vergonzoso porque hablar mal de los Colegas que daban  posgrados 9 
anteriormente, me parece que está completamente fuera de contexto. OD. 10 
ANDINO MARÍA CELESTE: Y si esos Colegas realmente hacían un 11 
desfalco. OD. GOSSEN HERNAN: Demostralo. OD.ALBERINO 12 
MARÍA VICTORIA: Demostralo. OD. GOSSEN HERNAN: Demostralo, 13 
traelo acá y llevalo tanto al Tribunal disciplinario como a la justicia ordinaria. 14 
OD.MONTEFIORI SERGIO: Lo va a hacer porque hay pruebas. OD. 15 
GOSSEN HERNAN: Me parece bárbaro, háganlo pero sabes qué pasa, lo 16 
tienen que hacer ustedes. OD.MONTEFIORI SERGIO: Te estás yendo… 17 
OD. GOSSEN HERNAN: Si el Abogado quiere hablar que hable en la casa, 18 
en el Facebook o que vaya a 13 que es el Colegio de Abogados. 19 
OD.MONTEFIORI SERGIO: Hay ciertas situaciones que uno trata de 20 
bajarlas, en este caso de los Colegas que estamos hablando uno no quiere llegar 21 
a esa situación porque se habló con esas personas, se trata de no llegar a mayores 22 
consecuencias. Vos decís llevarlo al tribunal, llevarlo al penal, tratamos de no. 23 
OD. GOSSEN HERNAN: Para eso están Ustedes, no los abogados para salir 24 
a hablar. OD.MONTEFIORI SERGIO: A parte de lo que estás diciendo, 25 
uno lo toma, se advirtió y se deben una charla, además, fuera de esto que estas 26 
planteando. Se deben una charla y que él presente también su descargo en esa 27 
situación. Realmente hoy no pudo estar. OD. GOSSEN HERNAN: Tiene 28 
que aprender a cerrar la boca. OD.MONTEFIORI SERGIO: Más allá de lo 29 
que estás diciendo que es correcto y que también él pueda defender su posición, 30 
quizás él tenga un motivo, quizás se disculpe porque se excedió, no lo sé.  OD. 31 
GOSSEN HERNAN: Pero vos pensa en esto ¿Quién está manejando en el 32 
Distrito I el Colegio? Ustedes cuatro como mesa Directiva, él no tiene que abrir 33 
la boca.  OD.WEILER NATALIA: Listo, yo tomo y tomé en su momento lo 34 
que vos planteaste y charlé con él, se le advirtió, hoy no puede estar acá porque 35 
se encuentra de vacaciones. Se tomó una licencia por 10 días, entonces yo ya lo 36 
tomé, ya lo advertimos y vamos a tratar de que no vuelva a suceder y que la 37 
próxima les pida disculpas si ustedes se sintieron afectados porque él no 38 
nombró a nadie. Le voy a decir que les pida disculpas, él dirá lo suyo de porqué 39 
lo hizo, por qué no, por qué le salió. OD. GOSSEN HERNAN: No 40 
solamente a nosotros, a un montón de gente. No puede hablar de ningún 41 
matriculado, ni opositor, ni oficialista, ni nada. OD.WEILER NATALIA: Es 42 
que yo te entiendo pero más que esto no te puedo decir. Lo que ya hicimos, lo 43 
que… OD. GOSSEN HERNAN: Yo te lo comparo con un empleado, al 44 
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empleado vos lo suspendes, lo echas o le haces lo que quieras. Al Abogado 1 
ustedes qué le van a hacer. OD.WEILER NATALIA: Lo advertimos. OD. 2 
BUSTOS NAHUEL:  Vos a un empleado no lo echas directamente, ni lo 3 
suspendes, ni tomas una medida  drástica. OD. GOSSEN HERNAN: 4 
Depende la falta. OD. BUSTOS NAHUEL: Se le advirtió. OD. GOSSEN 5 
HERNAN: Él no pidió disculpas en ningún momento a nadie. 6 
OD.ALBERINO MARÍA VICTORIA: De la misma forma que salió a hablar 7 
él tendría que haber salido a hablar y pedir disculpas. (Hablan varios consejeros a la 8 
vez) OD.WEILER NATALIA: Las va a pedir, yo le voy a solicitar que las pida. 9 
Más que eso, no podemos nosotros entrar en discusión en algo en lo que ya se 10 
tomaron las medidas necesarias. OD. GOSSEN HERNAN: A mí me parece 11 
poco.  OD.WEILER NATALIA: Yo tomo lo que vos estás diciendo, lo que 12 
estás planteando hoy acá con lo que ya planteaste anteriormente. OD. 13 
GOSSEN HERNAN: Listo.  Pide la palabra la Matriculada OD. LORENS 14 
GRACIELA: Si me permiten dos minutos, yo soy Graciela Lorens, soy 15 
matriculada del Colegio desde el año 75, y fui miembro también de la Comisión 16 
Organizadora  en el Encuentro Nacional de Mujeres y ese carácter solicitamos 17 
a todas las Instituciones de la cuidad, de Berisso y de Ensenada, al gobierno de 18 
la Provincia y de ahí para abajo a todos los demás, colaboración para la 19 
realización del Encuentro. Así como se hizo en general, lo hicimos en particular 20 
con el Distrito I del Colegio y yo vengo a gradecer en nombre de la Comisión 21 
organizadora y de las miles y miles de mujeres que vinieron, la gentileza que ha 22 
tenido el Colegio en prestarnos dos aulas para el desarrollo de un taller donde 23 
es una ronda donde cada una intercambia experiencias y demás con otras 24 
mujeres. En función de esos en tendemos que para cada institución es un peso, 25 
y venimos a gradecer personalmente porque es la única manera que tenemos de 26 
poder hacer este tipo de cosas que no tienen financiación, ni sponsors, ni nada. 27 
Esta profesión se hace cada vez más masivamente femenina, eso conlleva la 28 
aparición de muchas problemáticas nuevas que son profesionales y son 29 
específicamente femeninas también. La doble tarea que tenemos como madres, 30 
como esposas, como profesionales, etc. Y son por esos temas y muchos más, 31 
por los que nos juntamos una vez por año para compartir problemas, llantos y 32 
alegrías. Y este era el sentido de mi presencia hoy acá, agradecerles mucho a las 33 
autoridades del Distrito y a todos los Colegas del Distrito por haber colaborado 34 
con el encuentro cediendo por un día y medio un aparte de la Instalaciones. 35 
Muchas gracias! Toma la palabra la Presidenta OD.WEILER NATALIA: 36 
Siendo las 20:00 horas del día 15 de Octubre del año 2019 , dando por finalizada 37 
la Reunión del día de la fecha.------------------------------------------------------------ 38 


